

Editorial  
CODIGO  
CONTRAVENTIONAL:  
ESTADO POLICIAL

Santa Fe  
POR LA VICTORIA  
DE LA HUELGA  
DOCENTE

# LIBERTAD A LOS PRESOS DE CALETA Y LA LEGISLATURA

**Prensa  
Obrera**  
POR UN PARTIDO OBRERO



Jueves  
23 de septiembre  
de 2004

Año XXIII  
Nº 869  
\$ 1,50.-

www.po.org.ar  
prensaobrero@po.org.ar

Ayacucho 448  
1026  
Ciudad de Buenos Aires

# LIBERTAD A LOS COMPANEROS PRESOS



**E**l gobierno 'nacional y popular' ha puesto en marcha un elaborado mecanismo de represión contra el movimiento popular.

Va desde la Side al Poder Judicial, recogiendo por el camino a las policías de todo signo y la complicidad de los 'piqueteros' amigos y semi-amigos.

Está apoyada por la mafia del PJ bonaerense, el Banco Mundial y el clero, que fueron los primeros en reclamarla.

Ha sido saludada por usureros internacionales y por el FMI.

Ha trasvasado las fronteras nacionales con una campaña sin precedentes, en ambas orillas y con la conspiración de derechas e izquierdas, contra la presencia de Néstor Pitrola en un acto de obreros y desocupados en Montevideo.

La 'brigada anti-piquetera', prometida a principios de año, se encuentra en plena acción.

Es la confesión del gendarme político del capitalismo, de que no tiene solución para los problemas de las masas, en particular la desocupación.

No se limita a los piqueteros.

Lo demuestra la represión policial contra la gráfica Rioplatense, de Clarín; contra Firestone; contra la Franco-Inglesa; contra

los puesteros de la Salada; contra los vendedores ambulantes de la Ciudad.

Una represión que ampara los desalojos y los remates de viviendas.

Una represión de los que siembran la inseguridad delictiva por medio de las 'zonas liberadas'.

Empezó con el reclamo a la burocracia sindical para que compita por la calle con los piqueteros y termina en la represión del movimiento sindical con el visto bueno de la burocracia.

Es necesario responderle con una política de gran amplitud.

No con 'autocríticas' vergonzosas sobre la responsabilidad en los cortes del tránsito.

Con este criterio habría que repudiar las huelgas, los piquetes de huelga y las ocupaciones de empresas.

En Galicia, los obreros de los astilleros están cortando pistas y autotopistas en el marco de una huelga por la defensa de las fuentes de trabajo.

Por el contrario, necesitamos un plan de movilización más vasto.

Lo que tenemos que superar no es la lucha, sino el método de capilla.

Tenemos que superar la acción esporádica y el petardismo.

La represión oficial se ejerce con método.

Combina la corrupción económica, la cooptación política, las balas de goma y la prisión preventiva.

También la lucha exige método.

Multipliquemos las manifestaciones populares por la libertad de TODOS los compañeros presos y el cese de los miles de procesamientos a los luchadores populares.

Organicemos un gran plan de lucha para hacer naufragar la entrega al FMI y a los bancos internacionales, para quebrar la entrega petrolera a través de Enarsa, para frenar el sabotaje a las fábricas recuperadas -por un salario mínimo (que el presupuesto congela para todo el 2005) de 800 pesos y por un seguro para todos los desocupados, que la ANT ha establecido en 350 pesos.

**ANTE EL DERRUMBE DE LA INTERVENCION FEDERAL**

## Asamblea Popular

El fallo de la Corte suspendiendo la convocatoria electoral constituyente pone un punto final al plan político de la intervención.

El fallo reconoce, de hecho, que el proceso de reforma constitucional era un fraude desde el inicio. Pero ocurre solamente cuando el plan político oficial entró en colapso como consecuencia de la libertad de Juárez y la división del peronismo. El fracaso de la negociación para que los intendentes y candidatos que rompieron con el PJ se bajaran del Frente para la Victoria terminó precipitando el fallo de la Corte.

Tuvo que intervenir la Corte para rescatar el pacto Kirchner-Duhalde del colapso.

El gobierno de la intervención se declaró en estado de asamblea y se está discutiendo la renuncia de Lanusse.

Desde distintos sectores se ha convocado a una concentración para respaldar a la

intervención y su llamado a elecciones.

El Partido Obrero coincide en oponerse en las calles contra otra Intervención Federal.

Pero llamamos al pueblo de Santiago a movilizarse y a concentrarse, no para apoyar a la insalvable Intervención de Lanusse, sino para que nos constituyamos en Asamblea Popular y en alternativa de gobierno.

Que gobiernen los representantes de una Asamblea Popular.

Fuera los punteros y los intendentes de esta Intervención y candidatos de la próxima.

Que la Asamblea del pueblo de Santiago elija un gobierno provisional que pase a resolver los problemas de los santiagueños, que son los de Pan, Tierra y Libertad.

**PARTIDO OBRERO**  
(regional Santiago del Estero)  
(21/9 - 18 horas)

# PETROBRAS Y TECHINT VOLTEARON A PRAT GAY

El reino de la estupidez se volvió a abatir sobre la prensa argentina cuando pretendió interpretar la renuncia del presidente del Banco Central como una expresión de la 'firmeza' de Kirchner para negociar con los acreedores internacionales, o como una "invasión" a la 'autonomía' del Central.

Un gobierno que cancela la deuda con el organismo encargado de rescatar con préstamos a los países que ingresan en la cesación de pagos, posee cualquier cosa menos 'firmeza'.

La cesantía de Prat Gay obedece a una lucha de intereses; éstos son los principios del capitalismo. Prat Gay se había opuesto, precisamente, a otorgar la garantía del Banco Central para un préstamo brasileño destinado a financiar el tendido del gasoducto del Sur, que va a ser construido por Techint para que pase el fluido que extrae Petrobras. Como la 'reconstrucción de la burguesía nacional' es la contrasena de los subsidios y ventajas para Techint, Prat Gay quedó afuera y fue reemplazado por un agente del pulpo siderúrgico—Martín Redrado.

La historia tiene otros ingredientes igualmente sabrosos. En principio, porque Petrobras se negó a financiar su propio gasoducto, esto a pesar de lo jugoso del negocio y de la proclamada fraternidad argentino-brasileña. Como lo haría una Enarsa cualquiera, Petrobras objetó que un crédito a la Argentina en defol afectaría la cotización de sus acciones en la Bolsa de Sao Paulo. En lugar de la petrolera se decidió que el préstamo estuviera a cargo del Banco de Desarrollo de Brasil, el cual tampoco comprometería a Petrobras sino a un Fondo, el cual recibiría el crédito y

aportes de las AFJP. Los caños no los va a poner Siderca sino Confab, la empresa de Techint en Brasil, porque los estatutos del banco brasileño lo obligan a defender "el empleo nacional". El Banco Central argentino debería avalar el crédito brasileño para el caso de incumplimiento del Fondo que financiaría el gasoducto. Es decir que el préstamo brasileño en beneficio de Techint goza de un seguro de cambio.

La operación no solamente demuestra quién manda en Argentina. También demuestra que la reconstrucción de la burguesía nacional pasa por el endeudamiento internacional y por el entreguismo de la soberanía energética. Mientras Lavagna y Kirchner defendían otro negocio más de Techint, Prat Gay defendía las reservas del Central, o sea de la moneda de pago a los bancos internacionales. Algo similar ocurrió, en estos mismos días, cuando Lavagna exigió al Central que le adelantara dólares para pagar al FMI, en lugar de hacerlo con los que tiene el Tesoro nacional. Pero este último caso ilustra que Lavagna está preparando otro pago adicional a los acreedores internacionales a costa de un mayor endeudamiento público.

La crisis política en el Banco Central demuestra que los 'arreglos' financieros internacionales de Lavagna terminarán con una nueva crisis financiera, cuya oportunidad dependerá de los precios de la exportación argentina, del nivel que alcance la tasa de interés internacional y de la amplitud de la devaluación del dólar. ◀

Jorge Altamira

## El Mercosur destrozado

DIEGO DIEGUEZ

Todas las semanas aparece una nueva crisis en el Mercosur. Todavía no se apagaron los fuegos por las heladeras, cocinas, televisores, textiles y calzados, y ya estalló la "guerra de los autos". De esta manera, mientras se habla de la expansión del Mercosur y de su extensión a Venezuela, Perú o México, la realidad es que el bloque se va disolviendo en el marco de sus propias contradicciones.

El régimen automotor es el "corazón" del Mercosur. Se puede decir que éste fue fundado, hace más de 10 años, por las multinacionales automotrices, para beneficiarse de un arancel aduanero común que las preservaba de la competencia asiática y les aseguraba un precio un 40% superior a los internacionales. Se aseguraron también la importación desde sus casas matrices de los modelos no fabricados en el Mercosur, al 2% de arancel, para luego venderlos con el sobreprecio del 40%. Según varios estudios, las automotrices montaron sus fábricas no con capital propio sino con las ganancias extraordi-

narias—más de 5.000 millones de dólares— que pagaron los consumidores argentinos y brasileños. Además, incentivaron a los gobiernos de ambos países, y de sus estados y provincias, a ofrecer subsidios para instalarse en uno u otro lugar.

El régimen se complementaba con un sistema administrado de intercambio de los modelos de autos, debiendo compensarse las exportaciones con las importaciones. De este modo, los modelos chicos se armaban en Brasil y los modelos más especializados en la Argentina. ◀

Se fijó que el régimen automotriz estuviera vigente durante 10 años y que recién en el 2000 se pasaría a un "comercio libre". La crisis, primero en Brasil y luego en Argentina, obligaron a prorrogar el sistema administrado hasta el 2006, permitiendo que la Argentina exportara 1,60 dólar por cada dólar de importación de autos y autopartes de Brasil.

Ahora, Kirchner y Lavagna plantean otra prórroga, para "proteger" a las terminales y autopartistas (que ya cuentan con el dólar alto, salarios bajos y reducción de impuestos) contra los autos fabricados en Brasil.

La mayoría de las filiales automotrices apoyó la decisión de Kirchner porque se asegura nuevas prebendas de los gobiernos de Brasil y la Argentina, y sobre todo la "reserva" de ambos mercados. Por ejemplo, "la filial local de Ford apoyó la decisión del gobierno de postergar la liberalización comercial" (Página/12, 11/9), ya que vende sus autos casi íntegramente en la Argentina y Brasil. En cambio, General Motors, que exporta el 95% de su producción fuera del Mercosur, criticó la medida.

Detrás del planteo de Kirchner y Lavagna está la mano de Techint, para quien las terminales y autopartistas radicadas en la Argentina son demandantes de primer orden de chapas y acero.

Como venimos planteando desde *Prensa Obrera*, Techint es partidario de establecer el llamado Foro de la Competitividad, que financie por medio del presupuesto público el mercado cautivo y los sobreprecios de ese pulpo. Es lo que van a hacer Kirchner y Lavagna. Pero van a hacer algo más: preparar el acuerdo para el Alca, pues Techint quiere vender en Estados Unidos. ◀

## CATAMARCA, EL GOBIERNO PEOR QUE EL SISMO

Un sismo de 6,5 en la escala de medición Richter sacudió a Catamarca el 7 de septiembre, dejando como saldo más de 3.000 viviendas averiadas y edificios dañados. Muchas viviendas deben ser demolidas. El 90% de los edificios escolares sufrieron roturas, agrietamientos; en la mitad de ellos los daños son irreversibles, se cayeron techos enteros y en la mayoría de los casos es un verdadero peligro dar clases.

A casi 20 días del suceso, la respuesta del gobierno es más que insuficiente. En muchos casos, la ayuda a las escuelas no pasó del apuntalamiento de los edificios, "a la escuela de artesanas no vino nadie, ni de Arquitectura Escolar ni de Arquitectura de la provincia", comentó Roberto Nolano, director de una escuela donde se dictan más de 20 talleres. Las escuelas de artes (teatro-danza-música-pintura) corren el peligro de desaparecer; se perdió en un 60% el edificio donde se dictan esas carreras y el objetivo del gobierno, dictado por el

Banco Mundial (que aplica un plan de reestructuración en salud y educación en la provincia), es eliminarias.

Distintas coordinadoras de padres, docentes y vecinos cercanos a los establecimientos escolares han empezado a ponerse en pie para ponerle coto a la desatención del gobierno.

Los militantes del Partido Obrero y del Polo Obrero nos hemos dado la tarea de intervenir en estas comisiones, de armar coordinadoras, para desmascarar la impotencia del Estado y exigir que se ponga en pie un vigoroso plan de obras públicas, que se creen bolsas de trabajo con salario de convenio y turnos de 6 horas para levantar todas las escuelas, postas y hospitales con estructura antisísmica. Jugarán un papel importante las asambleas de los barrios donde interviene el Polo Obrero.

Rechazamos que se pongan carpas en escuelas y hospitales; exigimos una solución definitiva. El sismo más importante, del día 7, y los más de 100 pequeños movimientos que le siguieron pusieron al desnudo la falta de presupuesto y mantenimiento de los edificios escolares y de salud, y la precariedad de las viviendas donde viven hacinados miles de catamarqueños; todo un cuadro de situación que pinta de cuerpo entero a quienes gobiernan la provincia, rehenes del Banco Mundial y de los pulpos mineros. ◀

## ¿JUICIO POR JURADOS EN CÓRDOBA?

La Legislatura cordobesa se apresta a aprobar un proyecto oficial que instala el juicio por jurados. Estarían integrados por ocho "legos" elegidos del padrón electoral más tres jurados "técnicos" (fiscales), para el fuero penal económico y anticorrupción, o sea limitados a delitos relacionados con defraudaciones, quebrantos, vaciamientos, etc. y cuando intervengan funcionarios públicos.

El proyecto ha suscitado la oposición del Colegio de Abogados y de la Asociación de Magistrados, aunque cuenta con un guiño del Tribunal Superior de Justicia y la aprobación explícita de Juan Carlos Blumberg (quien ha manifestado sus simpatías por De la Sota).

El proyecto pretende meter a la "gente" en la administración de justicia. Para algunos, se trata de un proyecto correcto pero limitado, insuficiente; para otros es demagógico. Lo que se busca es asociar al pueblo a las sentencias preestable-

cidas. En su rechazo al proyecto, el presidente de la Asociación de Magistrados deslizó que "a los delitos económicos los cometen los poderosos y para seguirlos hay que tener poder". Y el poder lo tienen los poderosos. Además, los capitalistas cuentan con los medios de comunicación (que crean la "opinión pública"). No hay posibilidades de una "opinión pública" independiente con los medios de comunicación en manos de los capitalistas.

¿Hay "legos" independientes para juzgar a los 4.000 luchadores sociales imputados por luchar contra el régimen de hambre y miseria? Luego de la campaña brutal contra los piqueteros a través de los medios de comunicación, no hay "opinión pública", hay manipulación de la opinión. La ley sería interpretada por la opinión pública creada por Haddad, Grondona, Van der Koy, Ernestina Herrera de Noble o Majul. Sólo puede existir una opinión pública "independiente", o mejor dicho dependiente de sus propios intereses, si los medios de comunicación están en manos de los trabajadores y sus organizaciones de lucha.

Por otro lado, los "legos" se enfrentarían a un aparato vitalicio de jueces, fiscales, camaristas, etc.

Con las pruebas ofrecidas por las "mafias judiciales" (jueces, fiscales y abogados empleados de los "poderosos"), con la tendencia creada por los capitalistas a través de sus medios de comunicación, el jurado popular será espectador y cómplice.

Para que los jurados populares sean auténticos, la elección de los jueces, fiscales, camaristas y todos los funcionarios que intervienen en la administración de justicia debe ser por el voto popular. Los medios de comunicación deben estar bajo el control del pueblo, y el armamento no en manos de los "servicios" y "gatillos fácil" sino de la población. ◀

Eduardo Salas

## PETRONA DEL VALLE JEREZ

El día viernes 17 falleció Petrona del Valle Jerez, compañera del Polo Obrero de San José (Tucumán). Desde estas páginas, un abrazo para Cecilia y Claudio de sus compañeros del PO.

EL JUEVES 23, A LA LEGISLATURA

# CODIGO CONTRAVENCIONAL: ESTADO POLICIAL

LIBERTAD A TODOS LOS PRESOS

MARCELO RAMAL



Un fallo de la Cámara del Crimen porteña ha confirmado la prisión preventiva a los quince detenidos de la Legislatura, desestimando los testimonios en favor de los compañeros, con el argumento de "las condiciones desfavorables de percepción y la enorme dificultad de brindar información racional" en esas circunstancias. Pero a renglón siguiente, señala que "no existe ningún dato que permita afirmar que los testimonios ofrecidos por los policías son falaces". Es decir que la policía no tuvo "dificultades de percepción". Lo que no dicen los jueces es que se trata de la misma policía que extorsiona a diario a los vendedo-

res ambulantes, para reforzar la "caja" que se nutre de ellos y del cafishiaje a las meretrices.

Con estas quince detenciones, el Código Contravencional se está aplicando aun antes de ser sancionado, pero con las condenas brutales previstas en el Código Penal.

**Kirchner, Ibarra y Macri: consenso para un Estado policial**

Precisamente, en la misma semana en que se confirmaba la cárcel a los vendedores ambulantes, la Legislatura dio avances sustanciales en la reforma reaccionaria del Código. Se votaron "en particular" otros 27 artículos, veinte de los cuales prevén sanciones con arrestos. Entre ellos, el que sanciona a "quien impida u obstaculice... el ingreso o salida de lugares públicos o priva-

dos", una norma que "podrá ser usada, si un juez lo cree conveniente, para las manifestaciones" (*La Nación*, 8/9), o para "considerar contraventores a quienes interrumpen un remate" (*Ambito*, 8/9). También se penará a quienes "ingresen o permanezcan contra la voluntad del titular en lugares públicos o de acceso público", en directa alusión a las tomas de reparticiones que se llevan adelante en las huelgas estatales. Y habrá sanciones para "quienes afecten intencionalmente el funcionamiento de los servicios públicos", algo que *La Nación* interpretó, sin equivocarse, como "una sanción solapada a los piqueteros".

Este paquete reaccionario fue votado favorablemente por un sector del kirchnerismo, aunque todos los diputados que responden al gobierno nacional prestaron quórum para su aprobación. Una diputada de Ibarra, Alicia Caruso, pidió a los jueces

"que se privilegien las sanciones que fijan trabajos de utilidad pública en lugar de las que proponen arresto, ya que no queremos un Estado policial" (*Página 12*, 8/9). ¡Esto después de haber votado en favor de un Estado policial!

**El jueves 23, todos a la Legislatura**

La votación del Código Contravencional culminaría el próximo jueves 23, cuando se tratarán las sanciones a los trabajadores de la calle y a las manifestaciones populares. Este verdadero Código Penal de la Ciudad será votado en medio de una escalada represiva sin precedentes. El Partido Obrero llama a movilizarse masivamente por la libertad a todos los presos, desprocesamiento de todos los compañeros, abajo el Código Contravencional reaccionario.

## Libertad a los 35 presos del gobierno 'nacional y popular'

CHRISTIAN RATH

Los jueces han confirmado la prisión preventiva de los seis trabajadores de Caleta, presos por pedir trabajo; de Raúl Castells, de los quince detenidos por los incidentes de la Legislatura y los siete aprehendidos en Plaza de Mayo. Junto al piquetero preso en el norte de Salta, y otros cinco en distintas regionales suman 35, una lista que, de todos modos, no cubre los casos "fabricados" por la Bonaerense, la Federal o las policías provinciales para imputar delitos comunes a luchadores sociales.

Los fallos constituyen una grosera violación de los propios términos de la legislación y jurisprudencia burguesas. Desde la imputación a los presos de Caleta Olivia por violación a la ley de subversión económica, al planteo de extorsión a Raúl Castells, sin una denuncia del propio y su puesto afectado (el casino). Las confirma-

ciones de prisión apelan, en general, a la figura de "coacción agravada", con penas de hasta diez años; una acusación que no tiene fundamento según los abogados defensores pero que, esto es lo más importante, ha sido armada de cabo a rabo por las fuerzas de seguridad y los "servicios", como se reconoce en los propios expedientes. Los jueces actúan en total sintonía con un gobierno dominado por los "servicios": las causas son armadas por éstos o por la policía, en base a la tortura, el patoterismo, la invención y el ocultamiento de pruebas.

No se trata sólo de fallos. La policía del "gatillo fácil" reprime con gases, balas de goma y apalea como en ningún otro gobierno de la "democracia". El ejemplo más reciente es el desalojo violento de los trabajadores de la farmacia Franco Inglesa que reclamaban por 78 puestos de trabajo. La tortura ha reaparecido no sólo en las comisarías de la Bonaerense, de las que nunca se fue, sino tam-



**Desocupados de Caleta Olivia durante la ocupación de Tormap: el gobierno nacional y popular encarcela a los que luchan por el trabajo**

bien en las sedes centrales de la Federal.

Frente a quienes quieren ver en esto una 'involución' del gobierno "nacional y popular" por su alianza con el "duhaldismo", sólo basta mirar hacia atrás. La "Justicia" y la Policía de Santa Cruz son un instrumento de persecución ideológica y política de la camarilla que gobierna la provincia desde hace más de una década. Amia y Puente Pueyrredón son casos emblemáti-

cos de impunidad. Aún los genocidas del "proceso" deben agradecer al 'gobierno popular' no haber sido extraditados y haber preservado a la mayoría de la cárcel.

El PO plantea:

- Libertad a los presos de Kirchner, el FMI y la burguesía nacional.
- Nulidad de los procesos a los luchadores.
- Comando único de movilización.
- Plan de lucha.

## POR UN SALARIO MINIMO DE 800 PESOS



# Rosario contra la represión de Kirchner

## DECLARACION DE "AUTOCONVOCADOS CONTRA LA CRIMINALIZACION Y POR EL DESPROCESAMIENTO Y LA AMNISTIA"

**E**stamos en un avance de la judicialización de la protesta social. A los 15 presos políticos de la Legislatura, la detención de Castells dirigente del Mijd, las detenciones en Plaza de Mayo y los militantes de Quebracho que quedaron en la cárcel, ahora se agrega la prisión de los principales luchadores y dirigentes de la ocupación en Caleta Olivia de la planta petrolera y la Municipalidad.

Es necesario poner un freno a esta escalada represiva que lleva adelante el gobierno de Kirchner y la Justicia.

Si estos luchadores continúan

presos se fortalece la represión a cualquier otro reclamo de los trabajadores y el pueblo, como así también corren mayor riesgo de quedar en la cárcel aquellos luchadores que están procesados.

En el país hay más de 4.000 procesados por luchar.

Y se suman día a día los detenidos por defender sus derechos a una vida digna.

Los jueces, lentos para castigar a tantos banqueros y empresarios vaciadores, son, en cambio, muy rápidos a la hora de castigar a quienes defienden sus derechos.

En nuestra zona están en esta

situación compañeros de la Toma del Tigre, de la Toma del Rawson, del Cordón Industrial (Sulfacid, Municipales, Bloque Piquetero), del Hospital Centenario, inundados de Santa Fe, defensores de la vivienda única, ahorristas estafados, militantes de las luchas agrarias, de derechos humanos, de todos los movimientos de desocupados, y muchos más...

Cada una de las acciones por las que están procesados los diferentes actores sociales no son obra de un impulso individual, sino que han sido decididas democráticamente y respaldadas en sus diversas formas organizativas (asambleas de trabajadores, estudiantiles, vecinales y hasta de pueblos enteros). Por lo tanto, se criminaliza en uno la legítima protesta de millones.

Parece que para estos jueces no es delito:

- Dejar que un niño se muera de hambre.
- Que un trabajador quede en la calle o tenga salarios miserables.
- Que un obrero muera así-

xiado en el fondo de una mina (como los obreros de Río Turbio) o sea destrozado por un tren por desidia de la patronal.

- Que los banqueros y políticos corruptos hayan vaciado el país, llevándonos al actual desastre de desocupación y miseria.

- Que todas las semanas muera asesinado un pibe del barrio por la Policía.

Pero para los mismos jueces sí es delito:

- Ocupar una empresa desmantelada por sus dueños y recuperarla para la producción.

- Cortar una calle como única medida posible para no ser excluidos de los derechos reconocidos y garantizados en la Constitución.

- Que la gente, harta de pedir inútilmente, vaya a la comisaría a buscar a los asesinos de sus hijos.

Libertad inmediata e incondicional a todos los presos políticos por luchar. Ningún luchador procesado, ni preso, ni muerto por luchar. No a la criminalización de la pobreza ni a la judicialización de la protesta.

Luchar no es delito.

### SI CONDENAN A UNO, NOS CONDENAN A TODOS.

Los espacios de autoconvocados con los procesados afectados, movimientos sociales y de DDHH, organizaciones populares, estudiantiles y barriales, dirigentes gremiales, políticos, diputados, se van enriqueciendo con la incorporación constante de otros sectores.

### Resoluciones

Declararnos en estado de alerta y movilización; si hay nuevas detenciones, autoconvocarnos en El Tigre (Tucumán 1349).

Conferencia de Prensa: día viernes 17/9, a las 11 hs, en San Lorenzo 1879.

Movilización el día 28/9 (Concentración: 18:30 hs, en Plaza 25 de Mayo; marchamos a Plaza San Martín para realizar un acto).

Primeras firmas:...

## PLAN DE LUCHA DE LA ASAMBLEA DE TRABAJADORES

La ANT ha resuelto continuar el plan de lucha mediante una marcha el 23 de septiembre a la Legislatura en oportunidad del tratamiento del Código de Convivencia, contra la reforma represiva, por la libertad de los presos de la Legislatura y de todos los presos políticos, contra la represión y los procesos.

En la semana del 27 de septiembre al 1° de octubre se movilizará en decenas de distritos de todo el país, levantando las banderas reivindicativas nacionales y al mismo

tiempo las locales, en combinación con movimientos de lucha de cada provincia o distrito.

El 6 de octubre se realizará una marcha multitudinaria a la Casa Rosada que partirá desde el Puente Pueyrredón, con corte previo. A las organizaciones de la ANT se han sumado el MTD Anibal Verón disidente y cinco agrupaciones más que conforman un espacio con ellos, y en el plan de lucha también será de la partida la FTC Nacional.

## REPRESION: PARA MOYANO "SE ESTA HACIENDO LO CORRECTO"

Según Hugo Moyano, "el gobierno no está haciendo lo que corresponde" en materia de "control policial frente a las movilizaciones piqueteras"(...), creo que se está haciendo lo correcto" (*La Nación*, 9/9).

Para Moyano, las fuerzas piqueteras equivocan la "metodología". "Si no (cambian), pasan a ser ilegítimos sus reclamos, a pesar de su legitimidad". Para Moyano se trataría de aplicar la "teoría" de la "media calzada" o de los "campos alternativos". ¿Ingenuo o hipócrita? La orden es barrer con la manifestación callejera, no "organizar el tránsito".

En realidad, Hugo Moyano se adapta al gobierno y al imperalismo. La "metodología" que se cuestiona tiene una vigencia particular en este período histórico por las situaciones que crea la crisis capitalista mundial. ¿Alguien supone, año y medio de reactivación capitalista mediante, que los

"puestos de trabajo genuinos" pueden arrancarse por otra vía?

### Los presos

Lo que está en debate no es la "metodología", sino la negativa de la CGT a luchar por la libertad de los luchadores presos y su desprocesamiento. La "Justicia" acaba de dictar la prisión preventiva de los 15 presos de la Legislatura y seis de Caleta Olivia; junto a Raúl Castells, los presos de Salta y de Plaza de Mayo, suman 34. La CGT abogó por la aprobación del Código Contravencional, que no es sino un Código Penal abreviado.

La burocracia fue convocada por la burguesía nacional a "unir" a la CGT para enfrentar al movimiento piquetero y a los luchadores de la clase obrera. Repudiamos a Hugo Moyano y reclamamos por la libertad de los luchadores y la nulidad de los procesos en su contra.

Christian Rath

## CATAMARCA: MARCHAMOS CONTRA EL CODIGO DE FALTAS

El miércoles 15 de septiembre marchamos hacia la Legislatura provincial para manifestar nuestro repudio contra el Código de Faltas, que se trata en forma amañada y a espaldas del pueblo, en una comisión de la Cámara Baja. Luego de sortear el obstáculo de siempre -la Policía, que una vez más quiso detener a un grupo de compañeros del Polo Obrero y secuestrar el vehículo en el que se trasladaban desde Valle Viejo a la capital-; cortamos y marchamos con los métodos piqueteros, infalibles, en varios puntos de la ciudad.

Fuimos recibidos por la Comisión íntegra. Entre sus aspectos más salientes, el Código penaliza la protesta social, incrimina a menores de 18 años, quiere limpiar las calles de trabajadores sexuales y pone en manos de la Policía autorizar o no una manifestación popular.

Llamamos a centros de estudiantes, jubilados, gremios, partidos políticos y organismos de derechos humanos a impedir la aprobación del Código de Faltas, que vulnera el derecho a manifestar, en una provincia donde no faltan motivos para enfrentar al régimen burgués:

el 55% de los catamarqueños está debajo de la línea de pobreza, hay un 5% de analfabetismo, y la mitad del empleo es en negro.

Enrique Traverso

## ENCUENTRO DE DERECHOS HUMANOS ZONA NORTE CONTRA LA REPRESION

La convocatoria al Encuentro de derechos humanos de zona norte ha sido un éxito. Participaron: la familia Barreto, familiares del Yiyi, del Boli Raúl, que es un desaparecido en democracia, familiares de víctimas de La Cava, de José C. Paz, de San Martín, de San Isidro, Tres de Febrero, víctimas del Puerreydón, abogados de Apel, miembros de la Comisión de apoyo a familiares de víctimas del gatillo fácil de esta zona, y representantes del Encuentro de la Mujer. Hemos recibido una decena de adhesiones de familias que por diferentes motivos no pudieron estar presentes.

El solo hecho de que se hayan reunido para discutir un programa político, reivindicativo y de lucha, en forma integral, es un avance incalculable a tener en cuenta.

Se sacaron las siguientes conclusiones: 1) aprobación del documento político, caracterizando la necesidad de

construir esta Comisión, provincial y nacionalmente, entendiendo que el gobierno de Kirchner ha empezado un avance represivo contra los luchadores populares y sus organizaciones, manteniendo detenidos a 40 compañeros en todo el país, y de esta forma engrosando la lista de más de 5.000 compañeros procesados por luchar. Que la luz verde puesta en marcha al poder represivo, va a llevar a más casos de gatillo fácil y persecución a la juventud en las barriadas humildes. Que las enseñanzas, de la impunidad en el caso *Amia*, *coimas* en el *Senado*, etc., nos demuestran el acierto político de nuestro programa.K

### Plan de lucha

- 1) Movilización por la libertad de los presos políticos con fecha a coordinar.
  - 2) Movilización a San Isidro: presentar nuestros reclamos al ministro Arslanián exigiendo respuesta.
  - 3) 25-26-27/10, movilización a Tribunales de San Isidro, en apoyo de la familia Ríos, en oportunidad de realizarse el juicio oral al asesino de su hijo.
  - 4) Iniciación de una campaña financiera que ayude a solventar los gastos de la Comisión.
- La Comisión de Derechos Humanos de la Asamblea Nacional de Trabajadores llama a todas las organizaciones a apoyar nuestro programa y discutir un plan de acción.

Sergio Insaurralde

# LIBERTAD A RAUL CASTELLS

# Reclamo de la asamblea gráfica de AGR-Clarín

## QUE SE CONVOQUE AL PLENARIO GENERAL DE DELEGADOS

**A**l día siguiente de levantar el paro, y en el marco de 120 despidos (incluida toda la Comisión Interna y los dos congresales de la Naranja), los trabajadores de Artes Gráficas Rioplatense (AGR-Clarín) votaron movilizarse el lunes 6 al Ministerio de Trabajo y reclamarle a la directiva sindical la convocatoria de un Plenario de Delegados en la propia puerta del ministerio.

Ese lunes, sólo aparecieron 15 personas, entre los rentados del sindicato y algunos delegados allegados.

En contraste, se hizo presente una columna de unos 70 compañeros convocados por las internas y activistas de la agrupación Naranja, con Néstor Pitrola y Miguel Bravetti. Se destacaban las columnas de Morvillo, New Press e Interpack, además de numerosos delegados y activistas de otros talleres, incluidos los despedidos de la obra social, Casoli y Quebecor, en lucha por su reincorporación.

Nuestros volantes y la vasta denuncia de Néstor Pitrola en los medios fueron los únicos medios de difusión del conflicto prolijamente ocultado por toda la burocracia del sindicato y de la CGT.

Mientras transcurre la conciliación, la patronal ha creado una dictadura, mientras la pasividad burocrática desgasta a los despedidos.

### Con todo por el Plenario de Delegados

Los trabajadores realizamos una asamblea en el sindicato en la cual se planteó que no podemos seguir durmiendo mientras la empresa actúa. Se votó un plan de lucha para la semana con una serie de actos y movilizaciones en distintas empresas de Clarín. Se le exigió a la directiva sindical que esta vez convoque en serio el Plenario de Delegados para que sesione junto a los obreros de AGR el viernes en la sede sindical.

La Lista Naranja nuevamente impulsará con todo esta resolución de la asamblea obrera, rodeando de solidaridad a los trabajadores de AGR y otros talleres en conflicto o con deudas, e impulsando el paro con movilización del gremio gráfico.

**Pablo Viñas,**  
congresal de la  
Lista Naranja de AGR-Clarín

## FRIGORIFICO SUBPGA EL POLO OBRERO JUNTO A LA CLASE OBRERA EN LUCHA

**E**l 8/9, los obreros del frigorífico Subpga lograron una victoria contundente contra la patronal y el Estado municipal. Luego de 2 días de acampe y piquete frente a las entradas del frigorífico, por parte de los 350 despedidos de las contratistas Tiempo Hábil (TH) y Río Plateado (RP), que funcionaban en las instalaciones del frigorífico, arrancaron la reincorporación en un mes de todos los despedidos al Subpga, y que éste pague los sueldos adeudados por las contratistas, en dos cuotas.

Los obreros fueron al corte después de un mes de maniobras patronales y de un intento fallido de bloqueo. Esta vez, la decisión y disposición a la lucha de un nuevo activismo, más la presencia del Polo y el Partido Obrero de Berazategui, decidieron la suerte del conflicto.

El despido sin pago es un método del Subpga, empresa conocida en todo el gremio por ser una de las más negreras, junto con Signaciones Rurales de Berazategui. En ambas empresas son comunes las jornadas extenuantes no menores a 12 horas, el no pago de extras, 50% salario en negro; y cada 3 ó 4 meses echar a la mitad del personal.

Ahora, TH y RP fueron a fondo: echaron a todos, adeudando sueldos de hasta 1.200 pesos en algunos casos.

Las características explotadoras y negreras del Subpga están a la vista: en sólo cuatro días faenó 28.000 kilos de carne para Rusia.

Las autoridades municipales son un factor determinante para que en el distrito los capitalistas violen los derechos obreros.

La patronal, con luz verde de Mussi, tenía todo dominado, hasta que en la primera semana de septiembre la paciencia obrera se agotó y 20 trabajadores prendieron un par de gomas por un rato. Nuestra presencia en las puertas de fábrica cuando los obreros se concentraban esperando el pago prometido, y el ponernos a disposición de su lucha, dieron un empujón evidente a la decisión de los trabajadores despedidos que, en número de unos 150 (muchos jóvenes), armaron dos piquetes, bloqueando la entrada y salida de camiones. A las 18 horas, eran 11 los camiones sin poder ingresar. Las horas pasaron y la moral

de los compañeros seguía alta a pesar del frío y la noche; que combatimos con un soberbio guiso de olla popular y batucada.

La guardia piquetera se descuidó y la patronal ingresó tres camiones-jaula custodiados por los enviados de Mussi: el comisario de la 1ª, Pedro Ciochi y la Infantería. El piquete se rearmó y produjo un hecho decisivo: convenció a 80 trabajadores que entraban a laborar reabsorbidos por Subpga, pero que estaban sin cobrar. Los 80 se sumaron a la lucha. El piquete creció a 250 obreros, más 50/60 compañeros del PO y del Polo. La patronal no tuvo otra que negociar los reclamos, y pagar.

El triunfo no debe ocultar el punto flaco de la falta de una organización elemental: sin delegados ni representación frente a la patronal, no realizaban asambleas, ni tenían reclamos concretos. La Federación de la Carne, con una sede a cuatro cuadras del Subpga, nunca apareció por el conflicto, como no lo hizo durante años. Con nuestra intervención, se hicieron asambleas, para decidir; votaron una comisión negociadora y armaron un pliego de reclamos unificados. Así, con un mínimo de organización, los obreros triunfaron.

Ahora hay que afianzar el proceso de organización obrera recién iniciado, formando una Comisión de Despedidos y, al ingreso, elección del Cuerpo de Delegados. En esta tarea y en desarrollar todas las luchas obreras en Berazategui es donde el Polo y el Partido Obrero tienen colocado su esfuerzo y dedicación.

Como dato político: en dos días de piquete colocamos 10 periódicos, y durante el cobro de los compañeros se vendieron 79 más: total 89. En la práctica demostramos que la prensa en el movimiento obrero ¡sí que va!

**Manuel Quiroga,**  
Partido Obrero Berazategui

## SAN PEDRO ¿NUEVA CGT O NEGOCIOS DE BURÓCRATAS?

La burocracia de Uatre -San Pedro- impulsa una representación de la CGT local que abarcaría Pergamino y Baradero, dejando de pertenecer a la CGT nicoleña, con el argumento (del concejal Jorge López, del P.J. bloque sindical y miembro

## Gran triunfo en La Serenísima

### REINCORPORAMOS A FERNANDO DIAZ

**E**l 17 de septiembre será una fecha muy especial para los trabajadores de la industria láctea. Una importante victoria de la clase obrera sobre el pulpo explotador Logística-La Serenísima. El viernes 17/9 Fernando Andrés Díaz fue reincorporado a su trabajo y función gremial.

Después de entrevistarse con *Prensa Obrera* (ver N 865) activistas y delegados resuelven junto a Fernando realizar un acto en la puerta de la fábrica La Serenísima, el viernes 17 de septiembre. Se inicia una gira de medios por Moreno y General. Rodríguez, participa de una marcha y acto de docentes de esta última localidad llamando a los presentes a concurrir al acto del 17. Estudiantes de la Universidad de Luján y del terciario de Moreno anunciaban su presencia, como también trabajadores y delegados de TDO, delegados y activistas de ATE Moreno y Pilar, y organizaciones sociales.

El día martes 14/9 el secretariado de Atilra seccional Capital aprueba la convocatoria al acto y compromete un micro con 50 compañeros; el día miércoles, el plenario que elegía congresales para el congreso sindical en Mar del Plata giró sobre la discusión por la reincorporación del compañero Fernando, obligando a un sector burocrático a tener que definirse, quedando expuesta su política patronal, en el mismo momento en que se esta-

ba realizando una agitación en La Serenísima, con una docena de compañeros que entregaron casi 1.000 volantes. Los trabajadores saludaban la iniciativa del acto y se asombraban que el sindicato convoque. El día jueves le informan al compañero Fernando que se había firmado un acta-acuerdo entre Ponce, secretario general del Consejo Directivo Nacional, y Mazza, representante de Logística-La Serenísima, donde la empresa se retracta en su decisión de relevarlo de sus tareas y le informa que debe presentarse al día siguiente en la empresa para desarrollar su tarea normal.

Es evidente que el acto se desarrollaba en el marco de una campaña más general que establecía presión sobre la empresa y abría la posibilidad de destapar los negociados oscuros de la patronal; por otro lado, la dirección del sindicato veía que el conflicto se les escapaba de las manos y que pagarían un costo grande.

La reincorporación de Fernando Andrés Díaz es un triunfo enorme, que debe ser discutido entre los trabajadores para sacar las conclusiones necesarias; se ha establecido un antecedente histórico, es la primera vez que se reincorpora un delegado por la presión obrera en La Serenísima. Dentro de tantas injusticias, por fin una para nosotros, los trabajadores.

Viva el triunfo obrero en Logística-La Serenísima.

**Fernando M.**

de Uatre) de que con ello tendrían una presencia más directa en el Consejo del Salario.

¿Cuál es la realidad de los trabajadores de Uatre? En el puerto trabajan de 10 a 12 horas diarias por 20 pesos, cuando por convenio deberían cobrar con insalubridad 57 pesos por seis horas. Los trabajadores rurales están doce horas en el campo y cobran 15 pesos, y sus salarios se pagan directamente en el sindicato (allí se descuenta para la obra social, la cuota sindical y la jubilación). Algunos compañeros descubrieron además que sólo se deposita el 30% de los aportes jubilatorios.

¿Obra social? Cuando un rural se enferma tiene que ir al hospital público, y la mayoría ni siquiera ha recibido el carnet que lo habilita como socio de Uatre.

En la Uocra local pasa lo mismo; es un secreto a voces que Ansaloni cobró abultadas coimas por mirar para otro lado cuando se negreaba a los obreros en las obras del Banco Río y re-

cientemente en el Hotel Howard Johnson, propiedad de Alejandro Monjo (vinculado a la venta de la Trafic en la voladura de la Amia).

El interés de las burocracias rurales y de la construcción por "independizarse" de sus pares nicoleños tiene que ver con las comisiones que calculan recibir por los negocios que traería la reactivación del puerto. La "bolsa de trabajo" en manos de estos burócratas es una agencia de empleo manipulada por los jerarcas sindicales que actúan como patrón y vota a favor de las patronales.

Estas burocracias no van a dar la "representación" que necesitan los trabajadores. El Partido Obrero defiende la unidad y organización de los obreros de la región y va a impulsarla discutiendo la organización y convocatoria a un Plenario Sindical de Bases de Uatre y Uocra con representantes electos por los compañeros en asamblea.

**Memo (San Pedro)**

## ¡Salió el primer número!

El periódico de la Coordinadora por la Refundación de la IV Internacional

**EL OBRERO INTERNACIONAL**  
COORDINADORA POR LA REFUNDACIÓN DE LA IVª INTERNACIONAL

AG 11 NÚMERO 1/52 - SEPTIEMBRE DE 2004

URUGUAY

Irak  
Por la derrota del imperialismo

Por qué refundar la IV internacional

## MARCHA DE LA PATAGONIA A CALETA OLIVIA

# Libertad a los presos por pedir trabajo

Los seis presos de Caleta Olivia a los que el juez les ha confirmado la prisión preventiva, son las víctimas de una operación de Estado que compromete a los pulpos petroleros, al gobierno de la provincia y al propio Presidente. A los compañeros se los acusa incluso de la violación del artículo 174, inciso 6 de la ley ...de subversión económica, que fue

dictada contra las patronales por vaciamiento!

En Santa Cruz impera una estructura mafiosa. El Código de Procedimientos que rige en la provincia, con modificaciones insustanciales, fue elaborado por la dictadura militar, hasta se niega la apelación automática.

La ofensiva contra los luchado-

res de Caleta se produjo después de la enorme victoria de la ocupación de la terminal petrolera Termap -que sirve a Repsol, Vintage y Panamerican-, la cual permitió arrancar trabajo para 240 personas en empresas privadas en un plan de obras públicas bajo el convenio de la construcción (en Santa Cruz, 840 pesos más salario familiar sobre un promedio de 200 horas mensuales), con una duración de tres años garantizada por las autoridades municipales y provinciales.

La cacería contra los trabajadores protagonistas de este movimiento de lucha fue lanzada el 3 de septiembre, luego de insistentes reclamos de las petroleras contra el "desgobierno", sobre la base de una acusación montada por la Policía de la provincia, que responde al Ejecutivo, y aún con la participación del propio Kirchner, que estuvo el fin de semana en que se definió la respuesta oficial frente a la toma de Termap.

Desde el día anterior a las detenciones, los presos comunes habían sido soltados o concentrados para dejar libres los lugares que necesitaban para los compañeros en las comisarías. El ensañamiento y las golpizas en el barrio 17 de Octubre fueron realizados especialmente contra los compañeros del Partido Obrero, que llevaron la peor parte, en una verdadera batalla campal desatada por la Policía. En esa "noche negra" de Caleta se llevaron incluso a muchas personas contra las que no tenían ordenes de detención, como el caso de Norma Villamayor, sometida a una terrible

paliza y el destrozo de sus lentes.

Existen seis detenidos, pero la lista de procesados es impresionante, porque abarca por lo menos a los primeros quince detenidos y a otros 41 que declararon como imputados. La resistencia y el escándalo frenaron al juez y a la Policía, que no atinaron a seguir deteniendo a compañeros que en algunos casos figuran como prófugos, sin que se les haya eximido de prisión.

El procesamiento sirvió para reactivar otras causas, como la de los docentes procesados de abril pasado, con nuevas citaciones (son 24 compañeros) y otras causas por las anteriores tomas de Termap.

## Consigna nacional

El movimiento piquetero, muy especialmente el de la última toma, se está movilizándose prácticamente en forma diaria, con asambleas en la calle, movilizaciones al juzgado y un acampe ante la casa del juez (mantener la presión sobre los jueces no es un tema menor).

Los compañeros dan muestras de una firmeza sin igual. En su mayoría mujeres, se movilizan desde barrios alejados, siempre a pie porque nadie tiene un auto, con sus chicos a cuestas, organizando las acciones día a día por el ascendente de los "voceros" y por la determinación de no dejar solos a los presos. El local del PO-FUT en Caleta tiende a ser el centro de la organización.

La lucha por la libertad de los compañeros no puede dejar de lado las condiciones de detención, desde

## "CALETAZO"

Década de sumisión  
Ahogo contenido  
Soportando el hambre  
Sin ninguna solución.

Los trabajadores...  
Los desnutridos...  
Hemos vivido la represión,  
Los jueces tienen órdenes  
Transformándose en violadores  
Del artículo "18"  
De nuestra constitución.

Lágrimas negras  
Escarchillas que dan fuerza  
A los presos por luchar.

Recursos robados  
¿los defensores del pueblo?  
Defienden la multinacional  
Un dios ausente...  
Impunidad reinante  
Caleta eje de lucha  
Contra el cinismo nacional

Lágrimas negras  
Escarchillas de "libertad"  
A los presos por luchar.

Dedicado a los trabajadores del Preno, a los desocupados y a los solidarios que sufrieron la represión, no sólo ellos, sino también sus hijos... los niños.

Rosa del Valle Aramayo  
(Caleta Olivia)

el momento en que los hombres (son tres) han sido confinados junto a presos comunes.

La libertad de los presos por pedir trabajo debe ser una causa nacional. Es una lucha contra el gobierno de las petroleras y los servicios, a escala de la nación y la provincia. Un gobierno pífido, que acusa a las petroleras por destruir 5.000 puestos de trabajo y manda presos a los luchadores que han arrancado 2.000 puestos en la misma región.

Una causa nacional: libertad a los presos de Caleta y a todos los presos políticos y sociales.

El PO plantea: marcha a Caleta Olivia por la libertad a los presos y la nulidad de los procesos a los luchadores.

Comando único de movilización.

Christian Rath  
(Informe de Miguel Del Plá)

## A los vecinos de Caleta Olivia

Desde hace un tiempo quieren acallar mi voz.

Mi necesidad es violencia, mi derecho un insulto.

Jamás imaginé que a una madre se la pueda condenar por luchar por sus hijos, si hasta los animales dan pelea por su cría.

Se llenaron la boca diciendo: "La niñez está primero", y hoy nuestros hijos se mueren de hambre.

También dijeron que en la Patagonia hay trabajo, y hoy están presos los que salieron a reclamarlo.

Se decía que Termap estaba tomada, pero era mi ciudad la que estaba tomada por la Gendarmería, mientras en las fronteras la droga tiene libre acceso.

En qué Justicia podemos creer, si encarcela sin pruebas, sin testigos, sin el más mínimo fundamento, al que pelea por lo único que le está quedando: su dignidad.

Nos tildan de mal educados; puede ser: a veces, tanta impotencia genera algún insulto; pero sepan que no so-

mos ni ladrones ni esclavistas, ni explotadores imperialistas.

No debemos permitir tanta injusticia, tanta violencia. Acá no podemos tener diferencias políticas, religiosas o de otra índole.

Debemos enfrentar con dignidad y entereza este modelo opresor del hambre y la miseria.

A un pueblo con desocupación, con necesidades, no se lo silencia a balazos o con la cárcel.

Hoy, señores, encarcelaron a esta gente, mañana tal vez sea ustedes quien, tan sólo por mirar con compasión a quien necesita ayuda termine tras las rejas.

Y por último, permitanme contestarle a la vecina que ayer me dijo: *arruinaron la mejor vereda de Caleta con la quema de cubiertas...* Quisiera decirle que a ella le arruinaron su mente, su corazón y hasta sus principios, y lo peor de todo es que de esto aún no se ha dado cuenta. ◀

María Elena

## LOMAS DE ZAMORA

# Por la victoria de los puesteros

Desde el viernes 17, los feriantes y puesteros de La Salada, de la llamada "Feria de la Ribera del Riachuelo", vienen sosteniendo una dura lucha por su fuente de trabajo.

Ese día, desde muy temprano, topadoras, la división Infantería de la Bonarense y funcionarios municipales procedieron a desalojar violentamente los más de 5.000 puestos que son el sustento de 20.000 personas.

Acicateado por un puntero local -Castillo-, dueño de una megaferia local cerrada, y de vieja relación con el municipio-, el intendente J. Rossi, ex funcionario menemista de Loterías, ordenó la "limpieza étnica" de la zona.

Inmediatamente se organizó la resistencia de los feriantes que corrieron a pe-

dradas e insultos al enviado de Rossi, el secretario de Gobierno, Paladino.

A partir del domingo se organizaron piquetes y cortes por toda la Ribera, que impidieron el funcionamiento de la Feria de Castillo. Este envió su patota, que lanzó pedradas que provocaron varios heridos ante la pasividad policial.

El lunes 20, más de 2.000 puesteros se movilizaron al Municipio. Allí llevaron su solidaridad el Partido Obrero y el Polo Obrero. Durante más de siete horas nos mantuvimos acompañando el aguante de los compañeros que esperaron la salida de una comisión previamente elegida.

Los cónsules de Bolivia y Perú se presentaron y encabezaron la delegación, llamando a sus comunidades a elegir delegados por nacionalidad.

Luego de tres horas de espera, llegó la noticia de que uno de los compañeros heridos el domingo había fallecido, lo que provocó gran indignación y gritos de "Castillo, asesino, y Rossi, cómplice".

Al salir, el cónsul boliviano anunció un acuerdo que contempla el reclamo de los feriantes, lo que provocó el festejo de todos, pero rápidamente anunció que se firmaría al día siguiente con una delegación más reducida y sin movilización.

Al día siguiente, Rossi desmintió cualquier acuerdo.

El Polo Obrero se mantuvo firme en el apoyo a los puesteros y plantea: juicio y castigo a los autores materiales e intelectuales del asesinato del compañero; legalización inmediata de la Feria de la Ribera del Riachuelo; fuera las mafias de Lomas que gobiernan el Municipio en las sombras.

Ante el déficit presupuestario y la millonaria deuda municipal, apertura de los libros contables, control obrero y popular de los gastos. ◀

Chiquito,  
Polo Obrero de Lomas

## Caravana en defensa del Hospital de Tigre y contra la privatización del Central de San Isidro

Con esta actividad conjunta, votada por unanimidad el viernes 17 por las organizaciones que componen la Intersalud de Tigre y el Foro de Salud de San Isidro, junto a organizaciones sindicales y asambleas (ATE, Profesionales de la Cicop, CI de Salud Pública, CCC, MTL, Polo Obrero), pretendemos forzar la lucha para evitar el desmantelamiento sanitario en zona norte. En Tigre, el desmantelamiento se plantea a través del traslado a Pacheco del actual Hospital provincial del distrito, con destino y fondos inciertos y la seguridad de una reducción del 50% en camas y funcionalidad en los servicios de cirugías y consultorios, que hoy ya no cubren las necesidades mínimas (una cama cada 1.000 habitantes).

En San Isidro se sufre este desmantelamiento por medio del arancelamiento

que trae aparejada la privatización de los tres pisos superiores del actual Hospital Central, la venta del hospital de Juan J. Díaz -a pesar de la demanda popular de darle un destino sanitario neuropsiquiátrico, geriátrico, que cubriría carencias totales en la zona-, la pérdida de recursos genuinos como la licitación del estacionamiento en el Central, la falta de nombramientos de médicos y auxiliares para la cada vez mayor demanda, y las permanentes arbitrariedades de los funcionarios municipales del área.

Por eso, el sábado 2 de octubre defenderemos la salud y a quienes la protegen, encontrándonos en Alsina y Centenario (San Isidro) a las 10 horas y en la estación Tigre a las 12 horas, por una buena sanidad. ◀

Leonardo Perei

## SANTA FE

# Por la victoria de la huelga docente

Los docentes de toda la provincia cumplimos los días 14, 15 y 16 de septiembre nuestra medida de 72 horas de paro.

Desde las escuelas, el paro se fortalece. El gobierno ataca en los medios, quiere ganar espacio en la opinión pública, pero la lucha docente ha generado adhesión y simpatía... "¡Ahora no nos quieren!", nos dicen a menudo.

La Comisión Directiva Central, de Tessa, es respaldada por más de 17.000 votos que se han pronunciado en nuestra Asamblea Provincial por seguir la lucha, sin tregua.

En esta votación histórica ha jugado un rol fundamental el departamento La Capital, que se suma así al derrotero abierto por Rosario y San Lorenzo.

Se producen actos en toda la provincia. Todos hablan de la huelga docente.

Nuestro reclamo de 250 pesos de aumento al básico de 142 pesos, presentismo y sumas en negro al básico, es cada día más popular. La bandera de 250 pesos al básico camina todas las movilizaciones.

"¡Es justo!", escuchamos. Nosotros decimos: los salarios en negro no puede haber jubilación, obra social "¡Nos quieren matar a todos!", nos dicen.

La Provincia tiene plata; no hay decisión política de pagar. Se está abriendo un debate sobre



el carácter entregador, antiobrero, antipopular del gobierno.

Todos saben que de aquí parten barcos cargados de cereal, que las ganancias son millonarias y que el gobierno exige de impuestos a las empresas exportadoras.

El pueblo del departamento La Capital sabe, por ejemplo, que cuando sucedieron las inundaciones, las familias se refugiaron en las escuelas. Sintieron que ese era el lugar más seguro, y quienes estuvieron realmente todo el tiempo al lado de los inundados fueron los docentes. Estos lazos de solidaridad son indestructibles. Hoy el pueblo sabe quién miente.

Los padres de las escuelas de las zonas más carenciadas, saben que son los maestros los que han salido a pedir por los comedores, la copa de leche, los que han defendido los cargos, los edificios de las escuelas; que son los maestros los capaces de hacer cualquier cosa para impedir que los chicos abandonen la escuela.

En las zonas rurales, en los pueblos, que están quedando casi vacíos por la política de despoamiento del campo, los maestros defienden las escuelas rurales, y llegan a dedo o como pueden.

Saben también que una maestra rural, Daniela Sparboli, en un pueblo de nuestra provincia, fue violada y asesinada camino a su trabajo. Su

crimen permanece impune, y el gobierno de Santa Fe es responsable de esta impunidad.

Los padres de las barriadas más pobres y marginales saben que la única posibilidad que les está quedando a sus hijos es ir a la escuela, y que mientras el gobierno mandaba bala y policías a los barrios, los maestros salían a luchar por la doble jornada escolar.

Los compañeros trabajadores de ATE, de los hospitales y los comedores escolares, marchan con nosotros. Ellos también tienen su reclamo. Estamos coordinando.

En medio del paro de 72 horas, organizamos una Asamblea Popular. En Plaza San Martín, frente a la gobernación, se impulsó desde la Asamblea Popular participar de la marcha a la Capital. 26 colectivos partieron desde Rosario. Compañeros que han participado del Encuentro de Mujeres, compañeros de gremios que han participado de grandes marchas saludaban el esfuerzo organizativo.

Los que debutan con esta huelga observaban con asombro cómo se encolumnaban los compañeros. Los que tenemos muchas marchas nos entendíamos con los abrazos y las lágrimas en los ojos.

Se ratificó continuar la lucha.

Fue la marcha más importante que recordamos. La policía dijo 12.000, los medios dijeron 15.000, 20.000. Nosotros decimos: había 20.000.

El Partido Obrero, el Polo y Tribuna Docente impulsaron y participaron en cada una de las actividades y las marchas. Junto a los docentes, el Polo Obrero estuvo en la organización del acampe de 24 horas frente a la Gobernación. Los compañeros realizaron importantes pintadas en las distintas zonas.

El Partido Obrero repartió una declaración provincial, de a miles, en la marcha.

Nuestra política es pronunciarnos por la libertad y el desprocesamiento de todos los luchadores, entre los cuales hay docentes de nuestra provincia.

Por la organización masiva de los padres

Por la profundización y coordinación de la lucha a nivel regional.

Por la convocatoria a un paro nacional de la Ctera.

Impulsar la convocatoria a Asamblea Popular, extenderla a toda la provincia.

El triunfo de la huelga docente abrirá otra perspectiva.

María Elena Molina

## ELECCIONES DE LA UNTER

## Fracasa una política

El viernes 10 terminaron las elecciones provinciales docentes de Río Negro: la Lista Azul obtuvo 2.220 votos; la Celeste, 1.245; y "Convergencia" (oficialismo), 1.244 (datos parciales publicados en Río Negro 11/9).

Convergencia se formó después de las "reconstrucciones de servicios", cuando los docentes dejaron de dar clases porque el gobierno llevaba tres meses de retraso en el pago de los salarios sin que el sindicato organizara una medida de lucha unificada.

Convergencia es (por no decir "fue") un reagrupamiento de ese activismo que quiso luchar y descubrió la ausencia del sindicato. En este marco se empezaron a recuperar algunas seccionales, incluso importantes, como General Roca. Con esta fuerza, se armó este reagrupamiento del "progresismo", donde Aurelio Vázquez encontró su oportunidad.

Sin peso a nivel provincial, sin propuesta de organización de un plan de lucha, y sin el fortalecimiento de la base docente en la comprensión del profundo ataque del gobierno provincial y del gobierno nacional contra los docentes y trabajadores, esta conducción no logró armar al Sindicato para la lucha en defensa de los derechos y conquistas de los trabajadores. Por el contrario, conciliaba (para ellos, "consensuaba") y llevaba una pelea estéril con las burocracias "celeste" y "azul", ya que no tenía mayoría en el congreso provincial, ni en los comités de secretarías generales.

Fue así en el no inicio del 2001 (su gran de-

but), hasta el punto de recurrir a la burocracia de la Maffei para sacar a los docentes del puente que une Neuquén con Río Negro.

Después, todo fue redundante: ningún plan de lucha consecuente como quería la base.

Todo esto llevó a los compañeros docentes a "convergir" nuevamente con la burocracia. La conducción que "representaría" a las organizaciones combativas salió tercera en las elecciones provinciales cuando la tendencia nacional muestra otra perspectiva: crecimiento de votos, recuperación de seccionales y una muy buena elección de la lista Tricolor en las elecciones de Ctera.

Estamos en presencia del fracaso de una política de conciliación, oportunismo y adaptación. Se plantea en Río Negro construir un reagrupamiento docente que, con esta delimitación política y este balance, lleve adelante el programa de la lista tricolor, que demostró ser la única alternativa para los docentes.

Pablo Calarota

### FE DE ERRATAS: CTERA

En PO N° 868, en la nota "Ctera: Impactante elección en todo el país", se informó erróneamente que la Lista Violeta-Rosa-Roja se impuso en las elecciones de Córdoba Capital. Al revés, en la ciudad de Córdoba fue 1.185 para la Lista Celeste y 251 para la Tricolor.

Romina Del Plá

### COMUNICADO DE PRENSA RESOLUCIONES DE LA ASAMBLEA GENERAL DE LA DIRECCION GENERAL DE ESCUELAS (LA PLATA)

El día jueves 16 de septiembre se realizó una Asamblea General con la presencia de delegaciones de las distintas reparticiones, donde se debatió la necesidad de relanzar la lucha salarial con el reclamo de 250 pesos al básico para todos los estatales. Se llegó a la conclusión de que los 100 pesos con descuentos obtenidos con la reciente lucha son totalmente insuficientes y están muy lejos del objetivo de la huelga, en una situación en la que el salario se deteriora día a día.

Se tomó nota que en numerosos lugares del país los estatales y docentes están luchando por aumento de salarios.

#### Resoluciones

Nueva asamblea general jueves 23 de septiembre, 11 hs, sede 13 e/56 y 57.

Asambleas por sector de trabajo.

Reclamar a la CGT y a la CTA el inicio de un plan de lucha por aumentos de salarios.

Salario igual a la canasta familiar.

250 pesos al básico de todos los estatales.

Pase a planta permanente.

Plena vigencia de la carrera administrativa.

Junta Interna de Delegados  
de ATE Educación sede

### FRAUDE EN LA UTE (CAPITAL)

En las elecciones nacionales de Ctera, la burocracia de la oficialista lista Celeste realizó un fraude fenomenal en todas las provincias y seccionales donde pudo burlar la presencia de fiscales de la oposición Violeta-Rosa-Roja.

Un extremo de ello fue en la Capital, donde la burocracia informa que votó un 40% del padrón (4.281 sobre 10.628 afiliados), y que el 95% lo hizo para la Celeste (3.941 contra 287 votos para la oposición Violeta-Rosa-Roja).

Pero en las mesas donde el frente opositor garantizó fiscales, los votantes no pasan del 15% del padrón, mientras que en las que la burocracia logró burlar la presencia opositora, 'votó' entre un 90 y 95% del padrón, con un 99% a favor de la burocracia, obviamente.

En la Mesa 9 de la barriada de Congreso votaron sólo 17 compañeros sobre un padrón de 203 afiliados (13 para la Celeste y 4 para el frente opositor). Pero la Junta Electoral anunció que en dicha mesa votaron 149 afiliados (¡casi un 800% más!), con 147 votos para el oficialismo y 2 para la oposición.

En las bases de la UTE (Capital) hay mucha bronca por los bajos salarios que pactó la directiva burocrática, y ha comenzado a desarrollarse un movimiento para recuperar el sindicalismo docente.

R.S.

# La "Noche de los Lápicos"



Unos 2.000 estudiantes secundarios se reunieron el pasado 16 de septiembre para marchar a Plaza de Mayo, en un nuevo aniversario de la Noche de los Lápicos. Bajo las consignas de juicio y castigo a los asesinos de ayer y de hoy, becas, viandas y boleto estudiantil, abajo la reforma educativa y fuera la avanzada represiva del gobierno, se reunieron gruesas columnas del Pellegrini, del Buenos Aires y unos 15 colegios más de la Capital y del Gran Bue-

nos Aires. Con una importante presencia de la Fuba, la marcha culminó con un acto/festival frente a la Rosada. Allí se leyeron el documento de la CES (organizadora de la marcha) y decenas de adhesiones. Intervino Santiago "Fredy" Gima, presidente de la Fuba, que invitó a la movilización convocada para el próximo 24 de septiembre por el aumento del presupuesto educativo y contra el FMI. También intervinieron trabajadores de una farmacia ocupada, que estaba

por ser desalojada, a escasas cuerdas de la Plaza, por efectivos de la Infantería. Al finalizar el festival, la Fuba y muchos centros se movilizaron hasta allí.

Párrafo aparte merece la agrupación Venceremos, que se limitó a pasear su grupo de 40 personas alrededor de la Pirámide de Mayo y quemar una bandera, retirándose inmediatamente de un acto masivo de repudio al gobierno K. ◀

Jacyn

## NOCHE DE LOS LAPICES EN LA PLATA

# Masiva, multitudinaria y combativa

Más de 4.000 personas marcharon tras la bandera de la Coordinadora de Estudiantes Secundarios, que llevaba las consignas de "juicio y castigo a los asesinos de ayer y de hoy, desprocesamiento de los luchadores populares".

Con la polenta que caracteriza a esta enérgica camada joven de luchadores, los gritos de "Kirchner, transaste y al Fondo le pagaste, no queremos museos, queremos los archivos" y que vayan en cana todos los asesinos... fueron desde las puertas de la casa de Solá hasta las escalinatas del Ministerio de Educación en manos del represor Oporto, quien hace sólo una semana desalojó a los pibes del colegio Vergara cuando habían tomado el

edificio en defensa de sus instalaciones. Fue con la Justicia, funcionarios de la Dirección General de Escuelas, con tres patrulleros y con una veintena de policías de civil, amedrentando y amenazando a los pibes, de sólo 16 años. Por ello el acto culminó con un llamado a la unidad de acción de todo el movimiento popular para torcerle el brazo a la tentativa de "K": no pasarán.

El Frente de Lucha Estudiantil (FLE) -de la UJS e independientes, sale a dar esta pelea, defendiendo a la CES, para reforzar la lucha contra el cierre de cursos, por el bo-



leto, en defensa de la educación. Ningún gobierno capitalista, ni "nacional", ni "popular", ni "neoliberal", ni "transversal", va a resolver ninguna de estas reivindicaciones; por ello salimos a construir también una verdadera alternativa obrera y socialista. ¡Adelante compañeros secundarios! ◀

Frente de Lucha Estudiantil (UJS e Independientes)

no establece el derecho para decidirlo y la obligación de practicarlo en hospitales públicos y en clínicas privadas con cobertura a cargo de las obras sociales.

Ya, con lo mínimo planteado en el viejo artículo 86 hubo infinidad de casos en que se pasaron el tema entre los médicos y los jueces, lo que llevó a que los embarazos avanzaran (por ejemplo, a 8 meses en el último caso público de anencefalia, y hasta el término del mismo en el anterior).

Nora Biaggio

## DESPENALIZACION DEL ABORTO

# Acerca del proyecto de Vilma Ibarra

El proyecto presentado en Senadores modifica el artículo 86 del Código Penal, planteando que "El aborto practicado por un médico diplomado, con consentimiento de la mujer embarazada, no es punible, en caso de peligro para la vida o salud de la mujer, si el embarazo proviene de una violación" (anteriormente establecía únicamente en caso de violación a mujer insana o demente) y agrega un tercer punto: si se ha diagnosticado inviabilidad de vida ex-

trauterina del feto (anencefalia).

El fundamento presentado debería dar lugar a la despenalización de cualquier aborto. Caracteriza que en nuestro país y en América Latina, a pesar de ser considerado un delito, se practica corrientemente y por su carácter clandestino, genera porcentajes altísimos de muerte materna: entre 83 a 250 muertes cada 100.000 abortos, contra 0,6 cada 100.000 en los países donde el aborto es legal.

Pero la formulación del artículo

## Encuentro preparatorio de la Mujer del NOA

Sábado 2 de octubre, a partir de las 11 horas  
En la Facultad de Artes, S. M. Tucumán  
Convocan: Mujeres del Polo Obrero

## UNC: Toma de la Facultad de Ingeniería

El jueves 16 la asamblea de los estudiantes de Ingeniería decidió tomar la facultad, ubicada en Neuquén capital, en protesta por la exigencia de acreditación a la Coneau.

La Comisión Nacional de Evaluación y Acreditación Universitaria (Coneau) es un organismo creado por la ley menemista 24.521 de Educación Superior, que exige la acreditación de las carreras por un organismo copado por los funcionarios del Estado y de las universidades privadas. Su objetivo es privatizar la educación universitaria y reforzar la penetración del Banco Mundial y el FMI en las universidades.

La toma se mantuvo hasta el viernes 17, cuando se convocó a los

estudiantes al Consejo Directivo para que el resto de los consejeros votaran en contra de tal acreditación.

Agronomía, de Cinco Saltos, ya había votado en contra de participar en la evaluación y acreditación de carreras por la Coneau.

La FUC debe ponerse a la cabeza de esta enorme lucha que tenemos por delante, y sumarse a nivel nacional la lucha que viene encabezando la FUBA.

Desde la UJS-PO planteamos que hay que impedir la acreditación a la Coneau y luchar por establecer el veto estudiantil sobre toda reforma académica, el ingreso irrestricto, la defensa de las carreras de grado y la gratuidad de todos los postgrados.

Daniel Rojas

## HACIA EL XIX ENCUENTRO NACIONAL DE MUJERES

Capital y Gran Buenos Aires

25 de septiembre

Plenario de Trabajadoras de Capital y Gran Buenos Aires, 15 hs, en Aya-  
cucho 448.

28 de septiembre

"Día por el derecho al aborto". Concentración y acto frente al Ministerio de Salud, (9 de Julio y Belgrano), 14 hs. Por la libertad a los presos políticos y el desprocesamiento a los luchadores; anticonceptivos gratis para no abortar, aborto legal y gratuito para no morir, casas-refugio y jardines maternales en todo el país bajo control de los trabajadores.

Para solicitar charlas y anotarse para participar en el Encuentro de Mendoza, comunicarse al 4953-3824, los martes de 19 a 21 hs, o escribir a plenariotrabajadoras@yahoo.com.ar. La señal para los micros es de 20 pesos, y el costo total, 90 pesos.

Preencuentros en Córdoba

25 de septiembre, 15 horas

Zona norte - Florida casi Circunvalación - Guiñazú.  
Cochabamba y Vaccaro - Club 25 de Mayo - Yofre Sud.



Preencuentro de Cuyo

25 de septiembre, 10 horas

Representantes de San Juan, Mendoza y San Luis  
Carpa de la Dignidad Docente (en caso de lluvia se realizará en el salón de la UNSL)

## CHARLA DEBATE EN LA UNQUI

El viernes 24 de septiembre, desde las 19:30 horas, en el aula 202 de la Universidad Nacional de Quilmes, ubicada en calle Roque Sáenz Peña, de Bernal, realizaremos una charla-debate, hacia el Encuentro Nacional de Mujeres sobre la problemática: La mujer trabajadora; derechos laborales, derechos sexuales y reproductivos; la mujer y la violencia; derechos humanos, represión, gatillo fácil e impunidad.

Organiza:  
PARTIDO OBRERO - Quilmes.

## Concierto de tango

► Por las reivindicaciones propias de los artistas  
► Por una cultura al servicio del pueblo trabajador

De Coté  
Patricia Barone  
Javier González  
Alberto Ortiz

Sábado 25  
18 hs  
Centro Nacional de la Música  
México 564, Buenos Aires  
Entrada libre y gratuita

Fronte de Artistas en Lucha  
(Sadom - LuchArto - SEA - Experimenta - Autoconvocados por el Tango - Artistas Independientes)

# Fábrica Pacífico

**POR LA REAPERTURA INMEDIATA**

**H**ace aproximadamente tres meses, la fábrica de cohetes Pacífico, ubicada en San José (Tucumán), sufrió una terrible explosión. La fábrica dejó de funcionar y las familias de los trabajadores (cerca de 100) quedaron a la deriva. El patrón desapareció y dejó una deuda con los obreros que ya asciende a tres quincenas.

Las épocas de las fiestas ya se acercan y la patronal quiere volver a poner en funcionamiento la fábrica, pero sin pagar nada: es decir, borrón y cuenta nueva. Los trabajadores se han puesto en pie de guerra, realizaron asambleas y la consigna es que se pague todo lo adeudado. En una reunión reciente, el patrón dijo que sólo pagaría el 50%. Los trabajadores dieron un no rotundo a la oferta, lo que causó la desesperación de la burocracia química, que trató de intimidar

y engañar a los trabajadores para que firmen.

El precio de los artículos que se producen en la fábrica ha aumentado en el mercado en más de un 50%. Por el contrario, el salario de los trabajadores se mantiene congelado en 200 pesos por quincena. No se paga ningún adicional por trabajo insalubre. La fábrica es un galpón que no cumple con ninguna norma de seguridad y paga sueldos diferenciados a hombres y mujeres.

El gobierno permite retirar mercadería aun con la fábrica clausurada; el sindicato conspira contra los trabajadores... Hay que continuar la lucha. Asamblea conjunta, por el pago íntegro de lo adeudado, por un aumento salarial inmediato. Reapertura inmediata de la fábrica. ◀

Martín Correa

**POR LA GESTION OBRERA**

# Qué hay detrás de la quiebra de Gatic

La quiebra judicial de Gatic podría ser una calculada maniobra para acelerar la entrega de las plantas a Indular, el fondo de inversión de Gotelli.

Una comitiva integrada por Gotelli, los burócratas del caucho y los intendentes viajó a La Plata para pedir al gobierno provincial "un amplio apoyo a Indular para continuar con el proceso de alquiler". Gotelli logró que se bajara a la mitad la deuda que Gatic tiene con el Banco Provincia (es un capitalista amigo de Kirchner y una de las cabezas de la fracción "kirchnerista" en la UIA). Mócero, el intendente facho de Coronel Suárez, fue tajante: "Considero que para Indular es un beneficio que Gatic haya presentado la quiebra porque hoy tiene que acordar directamente con la Justicia". La quiebra permitiría "puentear" a los acreedores que se han negado a ratificar el acuerdo de alquiler. Se quiere quedar con Gatic por el pago de un canon de 12 millones de pesos anuales, cuando la deuda total -incluida la post concursal- supera los 700 millones.

Gotelli y Bakchellian han dado vía libre a una patota de la burocracia del caucho para que ingrese a "custodiar" las plantas contra una eventual ocupación obrera. Los obreros han denunciado la presencia de "gente extraña" (mandada por Mócero y el burócrata Si-

món) moviéndose libremente por la planta en una actitud amenazante.

**Mentiras**

La "inminente" vuelta al trabajo que argumenta Gotelli para reclamar la continuidad del alquiler, es otra estafa. Hasta la quiebra, la "primera etapa" de ingresos estaba reducida a apenas 100 obreros en Coronel Suárez, 30 ó 40 en Las Flores y 120 en Pigüé (250 trabajadores sobre un plantel de 4.500). Gotelli condiciona una segunda tanda de incorporaciones a la "marcha del mercado" (sin fecha y sujeta a los negocios, la competencia y la aplicación a ultranza de la flexibilización laboral en la ex Gatic). Los despidos son prácticamente gratis, porque se establece un tope de cinco años para las indemnizaciones y un "aporte" de 300 pesos para los que sean readmitidos (condicionados a una "buena reestructuración de la deuda").

El Partido Obrero se movilizó por el inmediato reingreso de los 4.500 trabajadores de Gatic a sus puestos de trabajo, reclama el pago íntegro de las deudas salariales y previsionales, denuncia el acuerdo fraudulento y antiobrero, y defiende la Cooperativa de Pigüé y la gestión obrera para poner en marcha el trabajo y la producción. ◀

Daniel Rapanelli

# Por la absolución de Celso Sosa

**Y DEMAS TRABAJADORES DE LA CONSTRUCCION**

**E**l lunes 13 se inició el juicio oral y público contra Celso Sosa y cuatro trabajadores bajo la acusación de instigación y lesiones graves contra un capataz de obra. Los hechos denunciados datan del año '93. Sosa era entonces secretario de la Uocra tucumana y los demás compañeros eran delegados o activistas de obra. Significativamente, la causa fue mantenida abierta como una espada de Damocles sobre Sosa, durante tantos años.

Sosa se había caracterizado por darle a la Uocra regional un perfil combativo, y logrado importantes conquistas. En este momento es la cabeza del Sitra-

con, una agrupación de trabajadores desocupados de la construcción, que integra el frente sindical-piquetero que ha dirigido la lucha salarial y por trabajo genuino en los últimos meses en la provincia.

La reactivación de la causa se da en el marco del giro represivo que ha realizado el gobierno nacional y también el provincial. Además, el actual gobernador es, entre otras cosas, empresario de la construcción.

En las sesiones del juicio quedó perfectamente ilustrado cuál es el régimen esclavista que imperaba en las obras y contra el cual se

enfrentaba Sosa. El capataz supuestamente agredido por un piquete de la Uocra tuvo que reconocer que diez días antes había golpeado a un delegado, porque "antes, cuando era un trabajador común, no molestaba"

El día de inicio del juicio, alrededor de 500 compañeros del Sitracom y del Polo Obrero se movilizaron a Tribunales. Al día siguiente volvió a hacerlo el Polo. Ahora está coordinada una gran movilización para cuando el Tribunal dicte sentencia, reclamando la absolución de los compañeros. ◀

Daniel Blanco

## POR UNA ALTERNATIVA OBRERA Y SOCIALISTA

**Jueves 23**  
18 horas

Círculo Friuliano  
Av. Mitre 2160  
AVELLANEDA  
Habla Daniel M. Rapanelli

**Jueves 23**  
17:30 horas

Espora y Esteban Adrogué (Adrogué)  
ALMIRANTE BROW  
Habla Christian Rath

**Sábado 25**

16 horas  
Del Valle Iberlucea 1132  
Capital-LA BOCA  
Hablan Norma Roca,  
Mario Diamante, Marcelo Ramal

**Miércoles 29**

17 horas  
Escobar  
Biblioteca Escobar  
Habla Carlos Frígoli

**Viernes 1**

17 horas  
Club Gral. Sarmiento  
GENERAL SARMIENTO  
Habla Christian Rath

**Viernes 1**

19 horas  
Facultad Humanidades, Aula 19  
(a confirmar)  
SANTIAGO DEL ESTERO  
Habla Jorge Altamira

**Viernes 6**

17 horas  
Sociedad de Fomento "2 de Abril"  
TIGRE  
Habla Jorge Altamira

**JORGE ALTAMIRA**  
**EN SALTA**

**Sábado 25/9**  
16 hs  
En el Centro Argentino  
Sarmiento 971



**Jueves 7**

19 horas  
Teatro Bambalinas; Chacabuco 947  
Capital-SAN TELMO  
Hablan Sergio Sosto, Enrique Morcillo, Marcelo Ramal

**ACTAZO EN LA MATANZA**

Más de 500 compañeros coparon el Deportivo Laferrere en el acto del Partido Obrero de La Matanza. Con puntualidad se fueron acercando hasta Laferrere los compañeros de más de 25 barrios del distrito convocados bajo la consigna "Por una Alternativa Obrera y Socialista".

Estuvieron presentes en el acto los compañeros docentes de Tribuna Docente, los gráficos de la Naranja, trabajadores del frigorífico Yaguané, trabajadores de la salud y estudiantes secundarios y universitarios. También se hicieron presentes amigos y vecinos de Diego Lucena, que al día siguiente -fecha de su cumpleaños número 23- se movilizó a la comisaría de I. Casa-

de sus reivindicaciones, poniendo de manifiesto que en la ciudad "pasan cosas".

Las palabras de Daniel Rapanelli y dirigentes locales fueron cubiertas por todos los medios, desnudando el carácter antinacional, antipopular y antiobrero del gobierno de Kirchner, y sus correlatos provinciales y municipales.

Por la tarde, en el Sindicato de Empleados de Comercio, casi cien compañeros se dieron cita al acto por una alternativa obrera y socialista.

Hablaron Emilio López Muro, docente e integrante de la dirección del Suteba, que se acaba de imponer por el 84% de los votos en las recientes elec-

**ACTO**  
**EN PLAZA EN MERLO**

Hablan  
**Carlos Pacheco**

**Christian Rath**

**Sábado 25**  
**SEPTIEMBRE**  
17 hs

**PARTIDO OBRERO**  
**MERLO**

novas; y más de 40 compañeros que se han sumado al Polo Obrero recientemente, provenientes del MST.

El acto se fue preparando con más de 20 charlas donde los vecinos y compañeros fueron discutiendo la situación nacional y sus perspectivas y donde se puso de relieve una gran avidez, ya que algunas charlas superaron los 50 concurrentes.

Además, se acercaron los compañeros que, por primera vez, de los barrios más alejados se habían movilizó a la delegación municipal del kilómetro 40 de Virrey del Pino.

Desbordando el lugar, varias decenas de vecinos y compañeros escucharon desde fuera del salón las intervenciones de los oradores: Emiliano Fara, Romina Del Plá, Guillermo Kane y Christian Rath.

Emiliano Fara

ciones de Ctera, y Alicia Busteros, abogada de los piqueteros procesados y de los trabajadores de Gatic por su desalojo violento; además del dirigente local del PO Néstor Conte y, cerrando el acto, Daniel Rapanelli, en nombre de la dirección nacional del Partido Obrero.

La importante presencia de jóvenes universitarios (que reveló el trabajo que la UJS viene desarrollando en la UNS), de compañeras del Polo, de integrantes de la lista antiburocrática de la sanidad, y simpatizantes de izquierda, puso de manifiesto el empeño de la regional por politizar la vida de los jóvenes y trabajadores.

Néstor Conte

## La falsa moral

Compañeros:

Escribo esta nota impulsada por una carta al correo de lectores en PON° 867, firmada por un tal Gati. Más allá de la utilización de indirectas poco inteligentes como la exigencia a nuestra "dirigencia" pequebú de un texto de Lenin (lo cual afirmaría, según él, que la dirigencia "nos hace" leer lo que le conviene) me parece que dicho señor (o lo que sea) no ha entendido nada. No sólo acerca de la cuestión del aborto en sí, sino directamente de lo que significa una organización revolucionaria.

Tal vez para "Gati" sea más fácil decir que el aborto responde a un neomalthusianismo acorde con el capitalismo y punto. Bueno, y después, ¿qué? Calculo que usará el citado texto de Lenin para hacerse unas lindas anteojeras para evitar ver la realidad. Primero tomo las palabras de una compañera de "Paso a las Luchadoras" de que la abortiva es nuestra sociedad, pero bajo sus propias reglas. Y estas reglas son llevar a la mujer a esta decisión y después condenarla cuando lo hace, con su hi-

## NI INDEPENDENCIA DE CRITERIO, NI CALIDAD HUMANA

Señores de Prensa Obrera:

Si la gente cree que en materia de arte es como con los gustos, "no hay nada escrito", no comparto pero tampoco vale la pena discutirlo, hay cosas más importantes y el mundo igual va como va. Pero hay uno de vuestros "amigos" o militantes que creo que la pifia.

El "rescate" artístico de González Tuñón, pese a su poema elogioso del asesinato de Trotsky, es algo surrealista. Política y arte son esferas distintas y, en el consumo de masas, a veces hasta competitivas: quienes dedican su vida a militar no suelen ser consumidores sistemáticos de arte, y lo mismo en la recíproca. El Sr. González Tuñón estará bien valorizado en revistas de arte, o políticas de izquierda; pero no parece sólido que se dedique a hacerlo un periódico trotskista.

El asesinato de Trotsky es bastante repulsivo sin necesidad de mirarlo desde una óptica exclusivamente "trotskista": un valiente líder de una gran revolución, perseguido y desterrado por todo el mundo, a quien ya habían matado un hijo, íntegro en un momento de nazismo en alza, asesinado por "servicios" enviados por un Stalin que acababa de pactar con Hitler entregándole Polonia, y que años antes torturaba y ejecutaba, codo a codo junto a la policía española que luego adhirió al franquismo, a obreros y luchadores de base... Tuñón tuvo gran calidad poética, pero le faltaron independencia de criterio y de calidad humana. Desde un punto de vista sólo artístico, ese atentado iguala y quizá supera tragedias como "Hamlet" o "Rey Lear"; la melancolía de Tuñón es querible pero no se sostiene junto al sonido y la furia shakespearianas, más apropiados para tratar semejante muerte de un legendario general bolchevique. Si los cristianos, que posan de piadosos, siguen sin perdonar a los judíos la supuesta crucifixión de su supuesto mesías, no se ve por qué en un periódico de lucha política trotskista se "rescate" a un buen poeta que se burló del asesinato, tan trágico como rastrero, de su líder. No hay que ser cristiano; y en todo caso, no tanto.

Afectuosamente,

Anibal

pócita moral burguesa. Pero me parece que este no es el punto más importante de la cuestión: como dice el artículo de Olga Cristóbal, mueren más de 500 mujeres al año por abortos mal practicados, sin hablar de las secuelas físicas y psíquicas de aquellas que sobreviven. Aparte -y esto me parece muy importante-, la edad promedio es entre 10 y 19 años, lo cual es visto por Olga como un indicio de las violaciones infantiles, pero a mi entender es también un claro exponente de la gran cantidad de compañeras que son llevadas desde niñas a ejercer la prostitución, doblemente condenadas por ser mujeres y pobres y, por qué no decirlo, también niñas en su mayoría.

Por otro lado, me parece interesante esta afirmación de que el aborto responde a un control neomalthusiano. ¿Cómo lo frenaríamos, según alguien como "Gati"? Aparentemente, dejando que siga siendo condenado a la ilegalidad por nuestra sociedad. Este hombre por un lado cita a Lenin, y por el otro dispone de un medio capitalista (la ilegalidad) para "frenar" este "control poblacional". *Contradictorio, ¿no?* De todas formas me parecería interesante que con la ley burguesa en la mano este hombre les diga a nuestras compañeras que una decisión sobre sus propios cuerpos es ilegal y que le hacen el juego al sistema. Tal vez puede buscar asesoramiento en alguna iglesia, ellos son expertos.

## Respuestas revolucionarias

Nos encontramos a nivel nacional con una realidad sumamente dolorosa: cientos de mujeres muriendo porque se considera ilegal que decidan sobre sí mismas. Realidad recrudescida por la ausencia abismal de una política por parte del Estado de salud sexual y reproductiva para que las mujeres tengan a su alcance medios para evitar embarazos no deseados.

El Partido Obrero no puede refugiarse en una negación de esta realidad, como hace "Gati". El PO tiene que dar una respuesta. Esta respuesta es un programa, un programa que se hace carne en las compañeras abordado por debates, reuniones, talleres, etc., que se hacen en cada lugar donde está inserto el Polo Obrero y el Partido en general. Y no sólo luchamos contra la ilegalidad, sino también contra una falsa moral burguesa que ha sido implantada a muchas compañeras por un agente imperialista por excelencia: la Iglesia, que se encarga de demostrarles que son culpables y deben vivir resignadamente lo que no desean.

Anticonceptivos para no abortar, significa darle a cada compañera los medios adecuados para evitar algo que no desea. Implica no sólo anticonceptivos gratuitos, sino también una profunda educación acerca de cómo cuidar nuestro cuerpos (el problema del Sida y otros por el estilo, no son menores).

Aborto legal y gratuito para no morir significa, primero, afirmar que decidir sobre el propio cuerpo no es delito sino que es un derecho ante el cual es inadmisible la injerencia del Estado o la Iglesia. Y por otro lado que no podemos permitir que sigan muriendo compañeras condenadas por su situación de ilegalidad y por la falta de recursos para ser atendidas como corresponde.

Vamos por la vida. Pero la vida no es sólo respirar. Es luchar por nuestros derechos, y para luchar debemos organizarnos, organizarnos en base a un programa. El Partido Obrero tiene ese programa. Y ese programa no se basa en un bastardeo de la teoría como prete-

de "Gati", sino en la teoría aplicada a la realidad social a la que nos condena el capitalismo y transformada en una respuesta obrera. Esa es nuestra herramienta.

Adelante compañeras. Hasta la victoria, siempre.

Paula Ramírez  
(PO Regional Santa Fe, Capital)

## "Proyecto Jóvenes" de Marcos Paz

Compañeros y camaradas:

Los jóvenes del distrito de Marcos Paz organizados por el Polo Obrero ("Proyecto Jóvenes") estamos encuestando sobre los problemas que más acucian a las numerosas barriadas. Los ítems que más señalan los encuestados: "hospital", inseguridad y desempleo. El rubro "hospital" concentra, por sí solo, la cuarta parte de las respuestas de "situación muy grave". La gente manifiesta temor de atenderse en el Hospital de Marcos Paz. No menos grave es la calificación de los problemas de inseguridad y desempleo.

El contraste entre el lujo que ostentan las "mansiones" del centro y la miseria atroz que campea en los barrios es cada vez más abismal. Nuestro distrito es el que presenta las más altas tasas de mortalidad infantil de la provincia de Buenos Aires.

Mientras tanto, el Ejecutivo local veta el aumento salarial a los empleados municipales de menores ingresos y aumenta "generosamente" las dietas de los que más ganan. Constatar la realidad del mundo en que vivimos nos estremece.

Somos concientes de que la única alternativa posible es la lucha ineludable, tenaz, del conjunto de la clase obrera mundial. Tiene que ser cuanto antes: cada día que pasa miles y millones de obreros sufren en todo el mundo, miles mueren a diario en forma inhumana. Nos sentimos fuertes, dispuestos a afrontar esta lucha.

Ponemos toda nuestra energía en la tarea que decidimos ejecutar, ultimamos cada detalle con dedicación y alegría. Queremos compartir este trabajo con otros jóvenes de otros proyectos para intercambiar información.

Nuestro informe busca reflejar la realidad local, que se multiplica por millones en todo el planeta; por aquello de "pinta tu aldea y será universal".

Saludos fraternales.

Antonio Pérez  
(Proyecto Jóvenes, Marcos Paz)

## El insulto a Trotsky

Algo de polvareda ha levantado el homenaje a Raúl González Tuñón. Esto ya marca la necesidad de realizárselo. Sirve para avanzar en la discusión -comenzada hace tiempo- sobre la relación entre "arte" y "revolución"; y para alertarnos sobre el error de no haber publicado también, en el aniversario de su muerte, la trayectoria de Trotsky (que incluye un famoso manifiesto con Breton) como parte de este debate.

## El insulto

Trotsky "no es insultado" si reivindicamos algo de Tuñón como poeta. Su obra es un paso adelante en la medida en que no entendió su creación como producto

## RESPUESTA A GATI

Los revolucionarios defendemos la vida. Evidentemente, hay un error de comprensión inexplicable en Gati cuando entiende la defensa del derecho al aborto como una defensa de la muerte. La nota que escribí demuestra que la ilegalidad del aborto lleva a la muerte o a la mutilación a miles de mujeres de la clase obrera, y contra esa tremenda injusticia se subleva. A no ser que Gati pretenda equiparar, a la manera de la Curia, la vida de seres humanos con la vida de un conjunto de células, ¿dónde está la defensa de la muerte?

Por supuesto, el aborto es un derecho negativo. Con el grado de avance de la ciencia, en un régimen socialista, el aborto sería casi un mal recuerdo, reservado para situaciones excepcionales: ya hay suficientes métodos anticonceptivos seguros como para evitar cualquier embarazo no deseado. En muchos países centrales el aborto es legal -una conquista arrancada por el movimiento de mujeres- y en nuestros países, las mujeres con recursos pueden pagarse tratamientos anticonceptivos eficaces y, en caso de ser necesario, un aborto clandestino pero seguro.

Por supuesto que estamos de acuerdo con la maternidad universal, que no es lo mismo que la maternidad compulsiva. Maternidad universal no quiere decir que las mujeres estemos condenadas a ser madres "cuantas veces Dios lo quiera", como indica la Iglesia y como alguna vez lo quiso el estalinismo, sino que tenemos derecho a tener todos los hijos que queramos, cuando los queramos, y el Estado debe proveer los recursos para garantizarles vivienda, salud, educación, guarderías, de modo que la maternidad no nos convierta a las madres en lo que Trotsky llamó "animales de carga".<sup>1</sup> Nadie tiene derecho a ignorar que esa es una lucha cotidiana de nuestra organización. Y por supuesto que estamos de acuerdo con una sexualidad libre, disociada de la procreación. Así debe llamarse esto, y no lo que la jerga de Naciones Unidas convirtió en "derechos reproductivos", medicalizando la sexualidad y la maternidad, tratando de despojarla de sus aspectos sociales, de la misma manera que los médicos higienistas de principios de

siglo medicalizaron la maternidad en su esfuerzo por convencernos a las mujeres de que el papel que nos reservaba la sociedad era exclusivamente la esclavitud doméstica y la crianza de los niños.

En cuanto a la Revolución de Octubre, el derecho al aborto fue reconocido en la Constitución soviética de 1920. Dejemos hablar a Trotsky: "El poder revolucionario ha dado a la mujer el derecho al aborto, uno de sus derechos cívicos, políticos y culturales esenciales mientras duren la miseria y la opresión familiar, digan lo que digan los eunucos y las solteras de uno y otro sexo".<sup>2</sup> Recién en 1936, el estalinismo se permite derogar el derecho al aborto junto con toda la legislación que protegía los derechos de la mujer y se proponía eliminar las causas de su opresión. Stalin declara en 1936: "El aborto que destruye la vida es inadmisibles en nuestro país. La mujer soviética tiene los mismos derechos que el hombre, pero eso no la exime del grande y noble deber que la naturaleza le ha asignado: es madre, da la vida". Trotsky contesta: "Evidentemente, estos señores han olvidado que el socialismo debería eliminar las causas que empujan a la mujer al aborto, en vez de hacer intervenir indignamente al policía en la vida íntima de la mujer para imponerle 'las alegrías de la maternidad'". Los revolucionarios no creemos en los deberes impuestos por la naturaleza. Nos sabemos productos sociales y luchamos por la emancipación humana, tanto de las fuerzas de la naturaleza como de la opresión de clases. Pero, sobre todo, intervenimos sobre la vida misma, sobre el movimiento vivo de las masas. ¿Qué propone Gati para que la maternidad deje de ser compulsiva entre las trabajadoras y para que tratar de evitar esto no les cueste la vida?

Olga Cristóbal

<sup>1</sup> "Para rematar, la burocracia ha restaurado el castigo criminal por los abortos, regresando oficialmente a las mujeres al estado de animales de carga". (León Trotsky. *Escritos*. Nueva York, Pathfinder Press, 1976, Tomo IX, Vol. I, pág. 193).

<sup>2</sup> Estas y todas las citas que siguen son de L.T., "Termidor en el hogar". La Revolución Traicionada.

## "Muerte de un traidor"

El problema de "Muerte de un traidor" no reside, para quien le interese ocuparse, en que su contenido afecta los oídos de algunos sino en cuanto lo hace su forma. Y ello es tarea para un crítico literario (lector o no de prensa obrera) en tanto no sea una traba concreta, actual, para el desarrollo de nuestra política revolucionaria. Creo que no lo es actualmente.

El problema entonces, debemos enfocarlo en la organización de los artistas como tal. Analizar no sólo en qué medida la organización que estamos dando en torno a ejes gremiales está permitiendo desarrollar un criterio estético revolucionario, sino cuánto éste es la expresión de la evolución de la conciencia política de las masas y de la crisis del régimen. Esto hace que la cumbia villera me guste un poquito más.

de su "espíritu sensible" sino que en ella intentó reflejar la realidad cotidiana. Sin embargo León nos daría de puntapiés si reivindicáramos su actividad militante seguidista del stalinismo. Les recomiendo deleitarse con la majestuosa obra del contrarrevolucionario y frustrado asesino de L.T., Siqueiros.

El mexicano aportó a la revolución de su propia disciplina; en cambio, ignoro si se podría decir lo mismo de Tuñón. Pero aún así, que el argentino haya desarrollado su actividad artística en sintonía con su actividad política revolucionaria consciente, es una característica reivindicable, independientemente de sus errores de contenido; pues en mayor o menor medida le dio un impulso a nuestra causa y la causa de la liberación del arte. Porque uno reivindica el aporte concreto en un momento concreto. No en vano los bolcheviques reivindicaban al malvado Plejanov.



## Los muertos

Los muertos no tienen memoria, sólo los vivos podemos extasiarnos con las producciones humanas, entre ellas las artísticas. Y a éstas las mayorías las evaluamos a partir de cuánto conmueven nuestra conciencia de la realidad palpable. Otros, pocos, también a partir de cuánto se encuadran en determinado paradigma técnico-conceptual. Por ello, si los muertos se sintieran insultados, alertarían a mi espíritu sensible, obligándome a escribir.

Defox

## Una reflexión

Siempre me llamó la atención que el seguro de "vida" que venden las compañías de seguros, sea en realidad un Seguro de "muerte" (se paga en caso de accidente o muerte).

Los que luchamos por la "vida", sin póliza, lo hacemos todos los días por nuestros puestos de trabajo, por comida, salarios, salud, educación.

Todas estas cosas que el capitalismo es incapaz de garantizar.

Es así que el derecho y la libertad que tenemos las mujeres para procrear, para tener muchos hijos, no están garantizados, porque en una casilla, sin comida, sin trabajo y sin salud no podemos ser madres.

Sin embargo, el capitalismo sí ha logrado, con el desarrollo de la ciencia, inventar el control de la natalidad, la pastilla anticonceptiva, la ligadura de trompas, el aborto, las pastillas para el día después, las pastillas para el no sé qué...

Por ello, además de pelear contra la explotación del hombre por el hombre, contra la desocupación, el hambre y la indigencia y contra la guerra, salimos a levantar las banderas del derecho al aborto.

Y lo que para la Iglesia y la clase dominante es un "asesinato" en realidad lo vivimos como nuestra salvación.

Ellos aplican su asesinato diario sometándonos a todos, a nuestros hijos, desnutridos, sin techo, en villas, sin calzados, sin comida, con la violencia a flor de piel.

Ellos nos ejecutan, además, porque nos morimos por abortos clandestinos, por raspajes caseros, por ingerir sustancias abortivas.

No tenemos derecho a tener hijos. En Santa Cruz, las docentes tampoco tienen derecho a quedar embarazadas, porque pierden el presentismo.

No ejercemos nuestro derecho a parir y a traer hijos a un mundo donde puedan desarrollarse, crecer, alimentarse, realizarse, ya que en las condiciones de vida en las que vivimos no existe el "derecho a la maternidad digna".

El derecho a la "vida" que los explotadores proclaman es, como con los seguros, el camino derecho a la muerte.

Florencia (Congreso)

# Frente Amplio: Punto final para los militares

## PARA IU QUE LO MIRA POR TV

LUIS OVIEDO

**D**urante más de veinte años, el régimen político uruguayo no pudo "cerrar" el reclamo democrático y popular del juicio y castigo a los genocidas de la dictadura militar, a pesar de acuerdos, leyes de amnistía y "olvidos". El Frente Amplio-Encuentro Progresista ha tomado a su cargo enterrarlo definitivamente en su próximo gobierno.

"La intención de (Tabaré) Vázquez informa *Ultimas Noticias* (15/9) es aplicar el artículo 4 de la Ley de Caducidad de la Pretensión Punitiva del Estado (la versión uruguaya de la Ley del Punto Final argentina), para terminar a corto plazo con el tema de los desaparecidos, informar a los familiares y dar vuelta la página". Es decir, terminar con los juicios e investigaciones y dejar intacto el aparato represivo.

Tabaré se lo comunicó a los miembros de la Legión Tenientes de Artigas, una agrupación militar a la que el diario *La República* (15/3/2003) definía no hace mucho como "sucedánea de la logia militar impulsora del quiebre institucional de 1973".

"La respuesta de los militares (a Vázquez) continúa *Ultimas Noticias* fue clara: los desaparecidos están muertos". En este punto, por cierto, ya no había divergencias. En marzo del 2000, Tabaré y el presidente Jorge Batlle llegaron a un acuerdo para impulsar una ley que declarara muertos a los desaparecidos. En realidad, la izquierda era la verdadera impulsora del proyecto: "El tema lo planteó (Liber) Seregni (presidente del FA-EP)", quien "tras una larga etapa de silencio público (reclamó) una solución política al tema de los desaparecidos". Para que no quedaran dudas acerca de sus intenciones, el recientemente fallecido Seregni "precisó con mucho énfasis que no se trata de buscar culpables" (*Clarín*, 29/3/2000).

La "coalición de izquierda" se coloca de este modo contra todos los principios jurídicos que dice defender y contra un reclamo histórico: el secuestro de personas es un crimen.

Sobre esta cuestión no hay divergencias en el Frente Amplio. Todos los integrantes del FA-EP participan activamente en la tarea; en la primera fila se encuentran los ex guerrilleros

tupamaros. Dos de ellos, los senadores Fernández Huidobro y José Mujica, vienen manteniendo "conversaciones desde hace años" con los golpistas de la Legión de Tenientes de Artigas (*Ultimas Noticias*, 15/9).

En una de estas ocasiones, se informa, "transmitieron a los militares que en un eventual gobierno de izquierda serán los primeros en oponerse a que los miembros de la Fuerzas Armadas sean extraditados al exterior" por hechos ocurridos durante la guerra que Uruguay vivió en los años '60 y '70" (idem).

Con tan firmes "principios", no es de extrañar que uno de los senadores tupamaros, Fernández Huidobro, haya sido considerado para ocupar el cargo de ministro de Defensa. Este, sin embargo, "no desea ocupar el cargo (...) debido a que tendría que dar órdenes a quienes enfrentara en la guerra" (idem). El defensor de la impunidad tiene la preocupación de no herir la sensibilidad de los genocidas.

En Uruguay nadie se considera sorprendido por la política amnistiadora que el FA declara pública-

## Oleada de huelgas en Brasil

Empleados bancarios de 30 ciudades del Brasil fueron a la huelga la semana pasada. Los sindicatos químico y metalúrgico del Gran San Pablo lanzaron "huelgas de advertencia", mientras que los pilotos y tripulaciones de la aerolínea Vasp obligaron a cancelar todos los vuelos durante una huelga de doce horas. Los empleados públicos de San Pablo están en huelga desde hace meses. Todos los movimientos, y otros en discusión en las industrias del acero, las telecomunicaciones y el petróleo, reclaman aumentos salariales por encima de la inflación.

Durante la primera etapa del gobierno de Lula (recesiva), se produjeron miles de despidos y la desocupación alcanzó récords históricos. Ahora, los obreros aprovechan la recuperación económica para salir a la lucha.

mente que va a aplicar. Es que la desarrolló durante veinte años en la oposición. El FA-EP boicoteó el plebiscito contra la Ley de Caducidad, apoyó la "Comisión de la Paz" de Batlle y de una manera sistemática se opuso a todas las iniciativas de impulsar el juicio y castigo.

Todo esto es público y conocido. Izquierda Unida, de Argentina, que apoya al Frente Amplio y hasta lo presenta como su verdadero "modelo", no puede argumentar que ignora la política amnistiadora de sus congéneres uruguayos.

## CRECE LA REBELION NACIONAL

# Irak: "Una guerra casi perdida"

**L**os combates que estallaron en los últimos días en Bagdad se extendieron a todo el territorio de Irak.

"Vastas regiones de Irak están en manos de la guerrilla" (*Corriere della Sera*, 9/9): en esta situación se encuentran Falluja, Ramadi y Samarra, en el llamado "triángulo sunita" del centro de Irak; Baquba (al este); Amara (al sur, en manos del "Ejército de Mahdi", encabezado por el shiita Al Sadr), y Talafar (al oeste). Al mismo tiempo, comienza a librarse una "guerra urbana en la capital" (*El País*, 13/9), tanto en "Sadr City" (el gigantesco suburbio shiita) como en el centro. El corresponsal del diario madrileño informa que no se trata, todavía, de "la tan temida rebelión de Bagdad (sino) sólo su ensayo". Frente a los ataques, "un alto oficial, encargado de la seguridad del perímetro de la Zona Verde" (el cuartel general de los ocupantes) anunció que no puede garantizarla por la escasez de soldados" (*Financial Times*, 15/9).

Paralelamente, tienen lugar en la capital manifestaciones de masas; las milicias continúan con los secuestros, y los ataques a los oleoductos redujeron fuertemente las exportaciones. "La insurgencia crece, desarrolla ataques más coordinados, frecuentes y sofisticados" (*Financial Times*, 17/9). Existe una creciente colaboración entre los insurgentes shiitas y los sunitas.

El ocupante imperialista lanzó sistemáticos bombardeos aéreos y de artillería contra las ciudades en manos de los rebeldes, pero, como explica el general (retirado) Joseph Hoare, ex comandante

del cuerpo de Marines y del Comando Central norteamericano, "se ha tomado la decisión de atacar Falluja recién después de las elecciones norteamericanas" (*The Guardian*, 16/9).

## Proceso en ruinas

El ascenso de la rebelión ha puesto en cuestión la realización de las elecciones previstas para enero del 2005 en Irak. Las alternativas que se barajan son onerosas para el ocupante. Postergar las elecciones dejaría sin base de sustentación legal al gobierno y pondría en cuestión el apoyo del clero shiita encabezado por el ayatollah Sistani.

Que no se vote en las áreas dominadas por los rebeldes será cuestionado "tanto en Irak como en el exterior" (*Financial Times*, 7/9).

La recuperación militar de los territorios y ciudades fuera del control yanqui "destruiría la estrechísima legitimidad política que todavía le queda al gobierno" (*The Guardian*, 16/9). El *Financial Times* (17/9), por su parte, en una nota editorial, reclama "una urgente restricción del uso de la fuerza militar" porque, dice, "el uso indiscriminado del poder aéreo sirve principalmente para llevar a los iraquíes a la causa rebelde". Un amplio sector del imperialismo señala que el proceso político está "muerto" y rechaza la "vía militar" para revivirlo.

Existe también el temor de que los resultados electorales no sean los "adecuados". En las recientes elecciones para decanos universitarios, los opositores

a la ocupación obtuvieron "una sólida mayoría" (*The New Left Review*, julio/agosto de 2004). Los ocupantes planean conformar una lista única acordada de antemano por la embajada yanqui y los miembros del gobierno títere (*Financial Times*, 17/9). Sería, según el diario británico, "el error final de una larga letanía de errores y equivocaciones".

## Crisis militar: el Ejército contra Bush

"La mayoría de los altos oficiales militares norteamericanos cree ahora que la guerra se ha convertido en un desastre en una escala sin precedentes (...); que la guerra de Bush está casi perdida", informa *The Guardian* (16/9).

William Odom, ex jefe de la Agencia Nacional de Seguridad, asegura que "la tensión entre el gobierno de Bush y los altos oficiales es la peor que se haya visto con cualquier gobierno previo, incluso durante la guerra de Vietnam. Nunca vi tan mala relación entre el secretario de Defensa y los militares. Una significativa mayoría (de estos últimos) creen que esto es un desastre" (idem).

## ¿Alternativas?

La apreciación de los generales coincide con la de analistas de distintas tendencias, como el ex bushista Francis Fukuyama o el ex embajador clintoniano Galbraith. Incluso con el más reciente informe de la "comunidad de inteli-

gencia", el cual indica que las perspectivas en Irak oscilan entre una "tenue estabilidad" (similar a la situación actual) y "una guerra civil" (*Financial Times*, 17/9).

Kerry ha anunciado que pretende enviar más soldados a Irak (40.000), lo que fue recibido como una burla por los jefes militares. Para el general Odom, "es el equivalente a lo que hicieron los alemanes en Stalingrado. Se derrotaron a sí mismos llevando más soldados. Trágico" (*The Guardian*, 16/9).

Entre las "estrategias de salida" y los planes políticos alternativos se encuentra una "federalización" de Irak, mediante la creación de tres "entidades" (shiita, kurda y sunita), para "aislar" la rebelión sunita y darle a los moderados shiitas los instrumentos políticos para derrotar a sus propios "rebeldes". Pero la "federalización" plantea el control de los yacimientos petrolíferos. La "separación" de las poblaciones que, en Bagdad por ejemplo, están altamente mezcladas, equivaldría a una "limpieza étnica", lo que podría ser un objetivo deseado por el imperialismo. Turquía se opone a la autonomía kurda, mientras que Israel la impulsa con todo.

No hay alquimia que evite la catástrofe. Sólo después de aplastar por estos métodos toda resistencia, podría establecerse la fachada de un régimen parlamentario. La posibilidad de una auténtica democracia pasa por la derrota del imperialismo.

## Cierre de edición de Prensa Obrera

El cierre de recepción de artículos para la edición de la próxima *Prensa Obrera* (N° 870) será el día 25 de septiembre de 2004, a las 13 horas.

# Por qué se fue Marcelo Bielsa

## AFA, LOS NEGOCIOS DE "LA FAMILIA"

JUAN FERRO

La "sorpresa" renuncia de Bielsa a la selección mayor de fútbol ha dejado expuesta la formidable pudrición de la actual dirección de la AFA. Las relaciones entre Grondona y Bielsa se habían tornado intolerables. *Ambito Financiero* denunció una deuda millonaria que la AFA mantenía con el entrenador, que la AFA intentó pesificar, pero que Bielsa rechazó. La salida que se inventó fue absurda: durante la misma competencia olímpica se realizó un partido televisado con una selección "B" de Argentina en Japón para resarcir la deuda. El rosario cobró y se fue, cerrando el capítulo de una lucha solitaria contra los manejos mafiosos de Grondona.

### El "Padrino"

Grondona se ha transformado en el "Vito Corleone" de los negocios deportivos. Es un agente de TyC en el orden local. La AFA tiene un contrato con el pulpo de Avila hasta el 2014. TyC maneja los torneos de la A y de la B a su antojo; impuso un sistema codificado de cinco partidos de cable por semana del torneo de la A, y no permite que los demás canales muestren un solo gol que no sea supervisado por TyC. Los televidentes argentinos contemplan desde algún canal de aire "relatos" de partidos en directo que sólo muestran las tribunas.

Los negocios de la AFA no se quedan en el orden local. Grondona es también representante de otras cadenas televisivas de Uruguay, Colombia y Estados Unidos. Desde la AFA se regatea un calendario sudamericano de fútbol al servicio de las ganancias de las cadenas televisivas.

La existencia casi simultánea de las Olimpiadas, la Copa América, la "Toyota"-Libertadores, la Supercopa, más las eliminatorias al Mundial y, encima, el torneo local, aliena cualquier tipo de actividad seria a nivel de Selección. Y también a nivel de los clubes con jugadores seleccionados.

La utilización de más de 200 jugadores en los ciclos de Bielsa tiene que ver con la imposición despótica de los calendarios de la televisión. La decisión de Bianchi de no entrar en la Selección Nacional mientras esté Grondona, tiene que ver con este infernal manoseo de la AFA del eventual técnico de la Selección. En las actuales circunstancias, no puede existir un técnico real, sólo puede haber un "seleccionador" de jugadores disponibles en los acuerdos realizados entre la TV, los clubes poderosos de Europa y la AFA.

### El "perro fiel"

Grondona sabía con mucha anticipación de la negativa de Bianchi a dirigir la Selección por estos motivos. Armó el circo de que era la "prioridad número 1", pero ni siquiera tuvo una reunión con el afamado técnico de Boca. Ante el rechazo anunciado por Bian-

chi, a Grondona sólo le quedaba el recurso del "perro fiel": alguien como Pekerman o como el propio Burruchaga, "hijo dilecto" del cacique de Sarandí. El suplemento deportivo de *La Nación* encontró el título para el nuevo entrenador: "Un hombre de la casa".

Pekerman debuta haciendo una declaración pública formidable: dice, con respecto a la relación de la AFA con los clubes europeos, que "una variante sería trasladar el problema a otra persona para que se encargue específicamente y así evitar fricciones. Asumir una política de perfil bajo, y así eludir el desgaste; esto será fundamental para llegar al mundial de Alemania sin problemas con los clubes de Europa" (*La Nación*, 17/8). Otro hombre de Grondona negociará con los clubes los jugadores con que contará el futuro técnico (de acuerdo con los criterios de la AFA) y oficiará de ahora en más como técnico real de la selección.

Todo esto ocurre con el significativo silencio cómplice de algunos medios deportivos y de periodistas abiertamente pagos por la AFA, que ahora "descubren" la honestidad de Bielsa. Tanto Bielsa como Bianchi eligieron un bajo perfil; no quieren ser ni Castrielli, ni Madorrán.

### Quiebra

Después de toda esta cadena de negocios, poco importa el fútbol argentino y el esquema táctico de la Selección Nacional... si se juega con tres puntas o con dos, si de contra-

taque o con fútbol "total". Opiniones para que consuman los lectores, los televidentes o los oyentes, que esconden la verdadera cara del fútbol de sociedad anónima de la AFA.

La única realidad es que existe una quiebra generalizada de los clubes que hoy dependen casi exclusivamente del circuito de TV armado por la AFA.

No están surgiendo nuevas camadas de jugadores exitosos. Estamos en la etapa del regreso de los grandes futbolistas argentinos en Europa o en el final de carrera de muchos otros. Se acabó el gran negocio de la venta millonaria de jugadores argentinos al Viejo Continente; hoy existe una vasta oferta de jugadores de África, de Europa Oriental y de otros países como Colombia. Por otra parte, Brasil va copando los grandes mercados del Calcio y de la Liga española.

### Salida

La política de la dirección de la AFA sólo apunta a hacer negocios y hunde el fútbol local. Hay que echar a Grondona, terminar con su dirección vitalicia del fútbol argentino. Se necesita un sindicato de jugadores que no esté comprado por la AFA: diagramar calendarios al servicio del deporte y no de las ganancias de estos pulpos capitalistas. Abrir las cuentas de la AFA y colocar sus cuantiosas ganancias al servicio del desarrollo del fútbol que en última instancia es el único resquicio de satisfacción personal de millones de argentinos.



## SABBATELLA Y NUESTRAS VIAS RESPIRATORIAS

# ¡NO AL CIERRE DE LA SALITA!

Otra vez, el intendente Sabbatella prioriza el negociado capitalista a las necesidades de toda la población. Esta vez intenta cerrar la salita de vías respiratorias, que funciona hace 60 años y atiende a 8.400 personas por mes. Allí se realizan estudios completos de laboratorio, placas radiográficas, se cuenta con un especialista en neumología y lucha contra la tuberculosis.

En ese predio, el intendente pretende realizar un "espacio cultural y de recreación", con una gran playa de estacionamiento, a través del convenio que tiene con la Universidad de Morón (privada).

Los trabajadores de la salita eligieron a sus representantes para las reuniones con los funcionarios; al mismo tiempo, han elaborado un petitorio con el que ya han conseguido 3.000 firmas.

### ¿Para quién gobierna Sabbatella?

Sabatella gobierna para las privatizadas y las grandes empresas. Por eso el FMI lo muestra como un "ejemplo".

Jimena

## ALDO FERRER (GRUPO FENIX) Y ENARSA

# La burguesía nacional impulsa la entrega del Mar Argentino

Aldo Ferrer, el principal dirigente del llamado "Grupo Fénix", que aparecía como el ala más "nacionalista" de la burguesía nacional, acaba de ser cooptado por el gobierno como director de Enarsa, la empresa privada puesta en pie por Kirchner para entregar el petróleo del Mar Argentino a los pulpos privados. Ferrer sale a defender a Enarsa en una nota de opinión publicada en *Clarín* (8/9), en la que se presenta como "profesor titular de Estructura Económica Argentina de la UBA", es decir ocultando que es director rentado de la nueva empresa.

### LUIS OVIEDO

Ferrer comienza mal. Dice que "el Estado delega en una entidad que controla la exploración y la explotación de los recursos" petroleros de las áreas marítimas. Esto, sencillamente, no es verdad. Enarsa será una sociedad anónima privada, con cotización pública, o sea que será controlada por la Bolsa, es decir los bancos y fondos de inversión. Ningún organismo del Estado -ni la Sigen, ni la Auditoría General, ni la Oficina Anticorrupción, ni el Congreso- podrá controlar administrativamente, porque Enarsa no estará sujeta a la Ley de Administración Financiera del Estado. El directorio (la camarilla kirchnerista) tendrá las manos libres para establecer contratos y convenios.

Tampoco es cierto que, con Enarsa, "el dominio público del recurso (petrolero) está asegurado". No hace falta llegar a los extremos de un Aureliano Buendía, el célebre per-

sonaje de García Márquez que "vendió el mar", para ser un entreguista.

Lo que importa no es tan sólo la propiedad de la plataforma, sino los recursos que ella contiene. Ferrer reconoce que Enarsa se asociará con el capital privado a través de "uniones transitorias de empresas (UTEs)". Los beneficios de la explotación se distribuirán en esas UTEs, en función de su capital: ya otros miembros del gobierno anticiparon que la participación de Enarsa en esas UTEs será mínima. En otras palabras, serán Repsol, Petrobras, Total y los demás pulpos los que se beneficiarán con la creación de Enarsa.

Para Ferrer, el Estado saldrá beneficiado porque tendrá como ingresos, además de las regalías e impuestos que cobre como "poder concedente", los beneficios que obtenga como "socio" de los privados. Pero los ingresos por regalías están en contradicción con los ingresos como accionista. Esto sin mencionar la contradicción existente entre el control

que debe ejercer el Estado como "poder concedente" sobre los distintos aspectos de la explotación (por ejemplo, resguardos ecológicos) y su interés como accionista (el menor costo de explotación y los mayores beneficios). Además, mientras las regalías e impuestos que el Estado cobra por las concesiones van a parar al Tesoro Nacional, los beneficios que obtenga Enarsa como "socio" no irán al presupuesto sino a una empresa privada, que podrá disponer de ellos de manera arbitraria.

Ferrer también falta a la verdad cuando dice que con Enarsa se "impulsa el desarrollo industrial y tecnológico". Esto porque "no hay artículos en la ley que definan la articulación de esta empresa con el sistema científico-tecnológico nacional" (*Dictamen del Instituto Argentino de Energía General Mosconi*, julio de 2004).

En lo que no le falta razón al nuevo director de Enarsa es cuando dice que el capital de la nueva empresa será "modesto" y que la financiación de sus emprendimientos provendrá de "los mercados financieros y de las asociaciones y alianzas con terceros". Es decir que Enarsa será una pantalla para la explotación de la plataforma continental por el capital financiero (bancos y pulpos petroleros) que serán los que realmente operarán los pozos y yacimientos y embolsarán sus beneficios.